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ヒアリング調査結果（全体版）                                         

◆  1－（1） 福祉関連団体等(３/５団体の回答) 

 

問 1. 地域の方と一緒に行っていることや地域に働きかけて行っていること（記述項目） 

活動内容 団体名 

町や地区の慰霊祭(コロナの関係で中止となっている) 宝達志水町遺族会 

ほとんどありません 宝達志水町手をつなぐ育成

会 

 

問２. 現在連携している団体等（複数選択項目）  

団体等 件数 団体等 件数 団体等 件数 

宝達志水町役場 １ 子育て支援センター ０ 老人クラブ 0 

宝達志水町社会福祉協議会 ２ 障害者施設 １ 商工会 0 

区・自治会 ０ 高齢者施設 １ PTA 0 

民生委員児童委員 0 医療機関 ０ 他市町 1 

ボランティア団体 ０ 保育所・幼稚園 ０ 防災組織 0 

NPO法人 ０ 小学校・中学校・高校 ０ 石川県 1 

障害者相談支援センター １ 子ども会 ０ その他 0 

地域包括支援センター ０ 警察・消防 0 特にない 0 

 

※ その他の回答 

 

 

 

〇 現在連携している内容 

内容 団体名 

  

 

問３. なぜ団体等と交流や協力ができていると思うか（記述項目） 

意見 団体名 

  

 

問４. 連携をとりたい組織や団体が「ある」と回答した団体等 

団体名 
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問 5-1. これから連携をとりたい組織や団体はどこですか（複数選択項目） 

団体等 件数 団体等 件数 団体等 件数 

宝達志水町役場 ０ 子育て支援センター ０ 老人クラブ ０ 

宝達志水町社会福祉協議会 ０ 障害者施設 ０ 商工会 ０ 

区・自治会 ０ 高齢者施設 ０ PTA ０ 

民生委員児童委員 ０ 医療機関 ０ 他市町 ０ 

ボランティア団体 ０ 保育所・幼稚園 ０ 防災組織 0 

NPO法人 ０ 小学校・中学校・高校 ０ 石川県 ０ 

障害者相談支援センター ０ 子ども会 ０ その他 ０ 

地域包括支援センター ０ 警察・消防 ０ 特にない ０ 

 

※ その他の回答 

 

 

 

問 5-２ これから連携をとりたい組織や団体はどこですか（記述項目） 

団体名 連携したい組織や団体 連携の内容等 

   

 

 問 6. 他の組織や団体等と連携するうえで困っていること（記述項目） 

困っていること 団体名 

  

 

問 7.活動をうえで困っていること（複数選択項目） 

困っていること 件数 困っていること 件数 

新しいメンバーが入らない 2 町民のニーズにあった活動ができていない 0 

後継者がいない 2 他の団体や組織と交流する機会が乏しい 0 

活動のマンネリ化 1 活動の場所（拠点）の確保が難しい 0 

支援を必要とする人の情報を得にくい 1 特に困っていることはない 0 

町民に情報発信する場や機会が乏しい 0 その他 1 

活動資金が足りない 0   

 

※ その他の回答 

小人数であっても遺族会を継続していくこと 

 

問 8. 町民の方が団体の活動に気軽に参加できるようにお試しで参加することは可能か（単数回答） 

選択肢と回答 件数 

固定メンバーでの活動しか行えないため、そのような参加は難しい 1 
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活動の内容によっては、そのような形で参加してもらうことは可能 

※例えばどのような内容（記述回答） 

町や地区の慰霊祭(宝達志水町遺族会) 

 

1 

どのような参加方法でもいいので、参加してもらうと助かる 

※例えばどのような内容（記述回答） 

 

０ 

その他（記述回答） 

 

 

０ 

 

問 9. 普段活動されている中で、地域の方々から聞いた日常の困りごとや地域の課題など（複数選択

項目） 

地域の課題 件数 地域の課題 件数 

貧困、独居、介護など複合的な課題を

抱えている世帯や家族が増えていて、

支援が困難になっている 

0 

団体（活動）に適した情報収集できる機会が

十分ではなく、地域住民が何をもとめてい

るのがわからない 

0 

多問題を抱えているケースへの相談

先・つなぎ先がわからない 
0 

自治会役員や民生委員等、地域福祉の

担い手の高齢化に伴って後継者探しに

難航している 

0 

認知症の方がいる世帯への支援や協力

体制が十分でない 
0 

地域で行事（活動）を企画しても、なか

なか協力してもらえない 
0 

買い物や通院等外出に困っている高齢

者等への支援が十分でない 
0 

若い世代が地域と関係性を結べる機会

を作れる場が不十分 
0 

地域内で相談、交流できる場づくりが

できていない 
0 

地域住民の障がいがある人への関わ

り・関心が低い 
1 

ちょっとした手助けをしてくれる地域の

人やボランティアのコーディネートが、

地域でできていない 

0 
自らが SOS を発信することの重要性

を地域住民が十分に認識できていない 
0 

地域で十分に見守り活動を行えていな

い 
0 

福祉サービスや相談支援などが必要な

人に必要な情報が伝わっていない 
0 

子どもたちが、地域福祉に関して考え

る機会が少ない 
0 特にない 1 

災害発生時に予測される問題や課題に

ついて地域住民の意識が低い 
0 その他 0 

 

問 9-1.「問 9」の設問に関して、選択した回答項目やその他として、なにかつけ加えたいことなど（自

由記述） 
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問 10. 地域の方々からの日常の困りごとや地域の課題などについて、団体等で対応できるもの 

対応できるもの 団体名 

 

 
 

 

 問 11. 地域福祉の推進のために必要だと考えること。（複数選択項目） 

 件数  件数 

地区・地域住民の理解と協力 2 学校等教育関連機関との連携 ０ 

地域の人が交流できる活動拠点づくり 0 行政による公的制度や施策の拡充 ０ 

地域に身近な相談窓口の設置 １ 福祉人材の育成 ２ 

ネットワークづくり、見守り体制の整備 ０ その他 ０ 

NPO法人など関連団体との連携 ０   

 

※ その他の回答 

 

 

問 12. 活動をしていくうえで、町や町社会福祉協議会に望むこと（複数選択項目） 

 件数  件数 

活動上必要な情報の提供 ２ リーダーの養成支援 1 

会員募集の支援 ２ 団体運営上の助言 1 

経済的支援（活動資金など） １ 成果の発表の場の提供 0 

活動場所（拠点）の提供 ０ 特にない 0 

団体や活動についての PR   ０ その他 1 

設備・備品の充実 0   

※ その他の回答 

遺族会の会員の高齢化で会員数が少なくなっても遺族会を存続していけるような仕組み 

 

問 13. 団体等では、町や町社会福祉協議会と協働で取り組めること（自由記述） 

意見 団体名 

  

 

問 1４.地域福祉のあり方や、地域福祉を推進するための意見・要望等（自由記述） 

人口減少、高齢化、少子化により生活環境がそこなわれてきています。町に住む人が安心して暮らし

ていけるようにお互いが、声を掛け合い、相談して少しでも不安を取り除くことが大切かと思いま

す。 
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◆  2－（1） 福祉施設（高齢者関連施設・法人・組合）（６/８団体の回答） 

 

問 1. 地域の方と一緒に行っていることや地域に働きかけて行っていること（記述項目） 

活動内容 団体名 

コロナ以前になりますが 

八幡神社来所祈祷、オレンジカフェ、ほっとカフェ参加、ちどり園カ

ラオケ参加、高松民謡会、相見保育所(紙芝居、芋植え、芋掘り、運動

会)相見小運動会、宝達高校家庭部お菓子作り、民生委員交流会、す

みれ会、宝寿荘夏祭り、麦生今浜獅子舞、宝達マラソン応援、ツー

ル・ド・のと、ラン伴、敬老会、よさこいソーラン日本海、文化祭、岡田

之会、等 

 

グループホーム虹の羽 

 

介護予防 多機能ホーム JAたんぽぽ 

特別養護老人ホーム宝達苑 北大海第一保育所、押水第一

小学校(６年生)との交流会 

宝達中学校、宝達高校の生徒

の職場体験受け入れ 

以前はボランティア団体や学童の生徒達を招き、お楽しみ会を行っ

ていた。 

押水デイサービスセンター 

 

地域の祭りに参加していたが、コロナにより現在は行っていませ

ん。 

グループホーム志雄 

 

 

問２. 現在連携している団体等（複数選択項目）  

団体等 件数 団体等 件数 団体等 件数 

宝達志水町役場 ３ 子育て支援センター ０ 老人クラブ ０ 

宝達志水町社会福祉協議会 ５ 障害者施設 ０ 商工会 ０ 

区・自治会 ２ 高齢者施設 １ PTA ０ 

民生委員児童委員 ２ 医療機関 ０ 他市町 ０ 

ボランティア団体 １ 保育所・幼稚園 ３ 防災組織 ０ 

NPO法人 ０ 小学校・中学校・高校 ３ 石川県 ０ 

障害者相談支援センター ０ 子ども会 ０ その他 ０ 

地域包括支援センター ２ 警察・消防 １ 特にない １ 

 

※ その他の回答 

 

 

 

〇 現在連携している内容 

内容 団体名 

現在コロナ禍によりほぼ開催できない状況 グループホーム虹の羽 
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送迎つき介護予防教室、認知症サポーター養成 多機能ホーム JAたんぽぽ 

押水第一小学校(6年生)との交流会  特別養護老人ホーム宝達苑 

(ボランティア、保育所、小学校) 

お楽しみ会を再開できるといい(利用者は楽しみにしている。刺激

になってよい) 

押水デイサービスセンター 

 

運営推進会議を通して施設の情報を共有してもらっている 

訓練を通して消防には指導してもらっている 

グループホーム志雄 

 

 

問３. なぜ団体等と交流や協力ができていると思うか（記述項目） 

意見 団体名 

地域のイベントには積極的に参加し、イベントボランティアとの連

携、協力依頼もホームより積極的に行っている 

グループホーム虹の羽 

 

宝達志水町生活支援協議体等への出席、認知症キャラバンメイトへ

の参加 

多機能ホーム JAたんぽぽ 

 

宝達志水町社会福祉協議会が小学校とのパイプ役をしていただい

ていることから交流ができている 

特別養護老人ホーム宝達苑 

 

会議や訓練などの理由によりできている 

 

グループホーム志雄 

 

 

問４. 連携をとりたい組織や団体が「ある」と回答した団体等 

団体名 

グループホーム虹の羽、グループホーム宝達の郷、特別養護老人ホーム宝達苑、押水デイサービスセ

ンター、グループホーム志雄 

 

問 5-1. これから連携をとりたい組織や団体はどこですか（複数選択項目） 

団体等 件数 団体等 件数 団体等 件数 

宝達志水町役場 ０ 子育て支援センター 0 老人クラブ 0 

宝達志水町社会福祉協議会 0 障害者施設 0 商工会 0 

区・自治会 0 高齢者施設 1 PTA 0 

民生委員児童委員 0 医療機関 1 他市町 0 

ボランティア団体 2 保育所・幼稚園 1 防災組織 2 

NPO法人 0 小学校・中学校・高校 2 石川県 0 

障害者相談支援センター 0 子ども会 1 その他 1 

地域包括支援センター 0 警察・消防 0 特にない 0 

 

※ その他の回答 

学童クラブ 
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問 5-２ これから連携をとりたい組織や団体はどこですか（記述項目） 

団体名 連携したい組織や団体 連携の内容等 

グループホーム虹の羽 

 

高齢者施設、小学校・中学校・高

校 

(中学校)子どもたちと関わることで

高齢入居者さんも笑顔で活気的に

なり、子どもたちにとっても認知症

の方とふれあい、理解できる良い機

会になると考えている。 

(高齢者施設)他のホームと交流を増

やしていければと思っている。入居

者同士で輪が広がれば良いなと考

えている。 

グループホーム宝達の

郷 

ボランティア団体 コロナ禍になる前は、傾聴ボランテ

ィア(こだま会)の方々に毎月来てい

ただいていたので、終息したらまた

利用者様のお話相手に来ていただ

きたいです。 

特別養護老人ホーム宝

達苑 

防災組織 防災訓練において地域住民にも参

加してほしいし、参加したいため 

押水デイサービスセンタ

ー 

ボランティア団体、保育所・幼稚

園、小学校・中学校・高校、子ども

会、児童クラブ 

 

グループホーム志雄 

 

医療機関、防災組織 医療機関…医療機関とはコロナ前は

研修をお願いしていたが、現在はで

きていない。 

防災組織…事故等があった時の安

心感がある 

 

 問 6. 他の組織や団体等と連携するうえで困っていること（記述項目） 

困っていること 団体名 

現在コロナ禍であり学校、近隣施設、組織とイベントが行えない。 グループホーム虹の羽 

特にありませんが、何かパイプ役の団体があれば連携しやすいと思

います。 

特別養護老人ホーム宝達苑 

 

コロナになってからできていない 

助けてもらってばかりで申し訳ない気持ちがある 

グループホーム志雄 

 

 

問 7.活動をうえで困っていること（複数選択項目） 

困っていること 件数 困っていること 件数 

新しいメンバーが入らない  町民のニーズにあった活動ができていない  

後継者がいない  他の団体や組織と交流する機会が乏しい  

活動のマンネリ化  活動の場所（拠点）の確保が難しい  

支援を必要とする人の情報を得にくい  特に困っていることはない  

町民に情報発信する場や機会が乏しい  その他  
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活動資金が足りない    

 

※ その他の回答 

 

 

問 8. 町民の方が団体の活動に気軽に参加できるようにお試しで参加することは可能か（単数回答） 

選択肢と回答 件数 

固定メンバーでの活動しか行えないため、そのような参加は難しい 2 

活動の内容によっては、そのような形で参加してもらうことは可能 

※例えばどのような内容（記述回答） 

外出支援やイベントの手伝い(グループホーム虹の羽) 

１ 

どのような参加方法でもいいので、参加してもらうと助かる 

※例えばどのような内容（記述回答） 

外出先での入居者さんの見守りや移動支援（グループホーム虹の羽） 

活動内容を問わず、参加してもらえれば助かる。コロナ禍においては難しい。(特別養

護老人ホーム宝達苑) 

２ 

その他（記述回答） 

コロナの状況が分からない中での交流は難しい（グループホーム志雄） 
１ 

 

問 9. 普段活動されている中で、地域の方々から聞いた日常の困りごとや地域の課題など（複数選択

項目） 

地域の課題 件数 地域の課題 件数 

貧困、独居、介護など複合的な課題を

抱えている世帯や家族が増えていて、

支援が困難になっている 

１ 

団体（活動）に適した情報収集できる機会が

十分ではなく、地域住民が何をもとめてい

るのがわからない 

０ 

多問題を抱えているケースへの相談

先・つなぎ先がわからない 
０ 

自治会役員や民生委員等、地域福祉の

担い手の高齢化に伴って後継者探しに

難航している 

０ 

認知症の方がいる世帯への支援や協力

体制が十分でない 
２ 

地域で行事（活動）を企画しても、なか

なか協力してもらえない 
０ 

買い物や通院等外出に困っている高齢

者等への支援が十分でない 
０ 

若い世代が地域と関係性を結べる機会

を作れる場が不十分 
０ 

地域内で相談、交流できる場づくりが

できていない 
１ 

地域住民の障がいがある人への関わ

り・関心が低い 
０ 

ちょっとした手助けをしてくれる地域の

人やボランティアのコーディネートが、

地域でできていない 

１ 
自らが SOS を発信することの重要性

を地域住民が十分に認識できていない 
０ 

地域で十分に見守り活動を行えていな

い 
０ 

福祉サービスや相談支援などが必要な

人に必要な情報が伝わっていない 
０ 

子どもたちが、地域福祉に関して考え

る機会が少ない 
０ 特にない ３ 
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災害発生時に予測される問題や課題に

ついて地域住民の意識が低い 
０ その他 ０ 

 

問 9-1.「問 9」の設問に関して、選択した回答項目やその他として、なにかつけ加えたいことなど（自

由記述） 

 

 

 

問 10. 地域の方々からの日常の困りごとや地域の課題などについて、団体等で対応できるもの 

対応できるもの 団体名 

福祉関係のこと 特別養護老人ホーム宝達

苑 

慢性的な人材不足があり対応が難しい グループホーム志雄 

 

 問 11. 地域福祉の推進のために必要だと考えること。（複数選択項目） 

 件数  件数 

地区・地域住民の理解と協力 ３ 学校等教育関連機関との連携 １ 

地域の人が交流できる活動拠点づくり ４ 行政による公的制度や施策の拡充 ２ 

地域に身近な相談窓口の設置 ３ 福祉人材の育成 ２ 

ネットワークづくり、見守り体制の整備 ３ その他 ０ 

NPO法人など関連団体との連携 １   

 

※ その他の回答 

 

 

問 12. 活動をしていくうえで、町や町社会福祉協議会に望むこと（複数選択項目） 

 件数  件数 

活動上必要な情報の提供 ２ リーダーの養成支援 １ 

会員募集の支援 １ 団体運営上の助言 ０ 

経済的支援（活動資金など） １ 成果の発表の場の提供 ０ 

活動場所（拠点）の提供 １ 特にない ２ 

団体や活動についての PR １ その他 １ 

設備・備品の充実 １   

 

※ その他の回答 

施設運営以外での取り組みがなかなかできていないので特にありません。 

 

 



10 

 

問 13. 団体等では、町や町社会福祉協議会と協働で取り組めること（自由記述） 

意見 団体名 

キャラバンメイト活動には積極的に参加したいと思っている。 グループホーム虹の羽 

福祉関係のこと 特別養護老人ホーム宝達

苑 

認知症に対しての啓もう活動など グループホーム志雄 

 

問 1４.地域福祉のあり方や、地域福祉を推進するための意見・要望等（自由記述） 

宝達志水町は施設サービスなどのハード面は大変充実していると思います。介護保険を利用してい

ないソフト面での地域福祉が推進できればと思います。 
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◆  2-(2) 福祉施設（児童等関連施設）（６/６団体の回答） 

 

問 1. 地域の方と一緒に行っていることや地域に働きかけて行っていること（記述項目） 

活動内容 団体名 

放課後児童クラブ 2か所は地域支援の一環として実施してきまし

た。 

(福)聖ヨハネ教会 しお子ど

もの家 

昨年は保育所大規模改修工事とコロナの影響でほとんどの活動が

中止となっているが、例年は地域の方と活動あり。とうもろこしの

収穫をさせてもらったり、かき氷を作って提供してもらったり、年長

児修了前にお別れ会に参加してもらい交流している。 

認定子ども園北大海第一保

育所 

 

運動会 認定こども園南部保育所 

・例年喜楽会という子浦地区のお年寄りの方と年間の行事計画を立

てて交流している。 

(さつまいも苗植え、収穫(子ども達の歌や遊戯を披露し会食する)

もちつき会、お別れ会(年長組と年度末に子浦会館で行う)) 

・高齢者施設で子ども達が歌や遊戯を披露するなど交流している。 

認定こども園中央保育所 

 

 

問２. 現在連携している団体等（複数選択項目）  

団体等 件数 団体等 件数 団体等 件数 

宝達志水町役場 6 子育て支援センター 2 老人クラブ 2 

宝達志水町社会福祉協議会 5 障害者施設 0 商工会 1 

区・自治会 2 高齢者施設 2 PTA 1 

民生委員児童委員 2 医療機関 3 他市町 1 

ボランティア団体 2 保育所・幼稚園 3 防災組織 2 

NPO法人 1 小学校・中学校・高校 4 石川県 1 

障害者相談支援センター 1 子ども会 2 その他 0 

地域包括支援センター 2 警察・消防 4 特にない 0 

 

※ その他の回答 

 

 

 

〇 現在連携している内容 

内容 団体名 

・子どもの検診(医療機関)・職員等の予防接種(医療機関)・防災訓

練等の相談(警察・消防) 

・来年の春１年生になる子ども達の情報交換(小学校) 

・保育所活動に対しての相談や会議(役場、社協、保育所) 

認定こども園相見保育所 

 

・(宝達志水町)放課後児童クラブの運営 

・杉野屋たいこの練習の場として児童クラブの貸出 

(福)聖ヨハネ教会 しお子ど

もの家 
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・コロナの影響で活動は少なくなっているが、保育所内、保育所周辺

の草刈など地域の方々が気にかけ協力して除草してくれる。 

・保育所玄関前に、プランターに植えた花の苗を毎年一定期間置い

てくださる。 

認定子ども園北大海第一保

育所 

 

ケーブルテレビの取材、敬老会、小学校との交流、消防署との防災

七夕 

認定こども園南部保育所 

 

地域包括支援センター…幼児相談で２か月に１度巡回指導 

医療機関…内科検診、歯科検診、尿検査、職員検便、職員予防接種

など 

警察…南部保育所と合同で羽咋署の方と連携し、子どもの送迎時

に交通安全指導をしていただいている 

消防…防災訓練の指導、起震車体験 

防災組織…シェイクアウト訓練参加 

認定こども園中央保育所 

 

主任児童委員が出産された家に訪問し、子育て支援センターを紹介

している 

町の広報に行事予定を載せている 

宝達志水町子育て支援セン

ターどんぐり広場 

 

問３. なぜ団体等と交流や協力ができていると思うか（記述項目） 

意見 団体名 

連絡等しっかり行えているから 認定こども園相見保育所 

双方の目的の一致(児童クラブ) 

希望により協力(たいこの練習場) 

(福)聖ヨハネ教会 しお子ど

もの家 

現在まで取り組みを重ね、信頼関係、子どもたちに対する思い(保

護者も含め)共通理解がある 

認定子ども園北大海第一保

育所 

子どもの成長において大切な体験ができるから。 

地域との交流が大切だとお互いの団体が考えているから。 

認定こども園南部保育所 

 

社会全体で子どもの命と安全を守る体制が年間計画に組み込まれ

ている。 

認定こども園中央保育所 

 

問４. 連携をとりたい組織や団体が「ある」と回答した団体等 

団体名 

認定こども園相見保育所、認定こども園北大海第一保育所、認定こども園南部保育所、認定こども

の園中央保育所、宝達志水町子育て支援センターどんぐり広場 

 

問 5-1. これから連携をとりたい組織や団体はどこですか（複数選択項目） 

団体等 件数 団体等 件数 団体等 件数 

宝達志水町役場 1 子育て支援センター 1 老人クラブ 1 

宝達志水町社会福祉協議会 1 障害者施設 1 商工会 1 

区・自治会 1 高齢者施設 3 PTA 1 

民生委員児童委員 1 医療機関 1 他市町 2 

ボランティア団体 1 保育所・幼稚園 1 防災組織 2 
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NPO法人 1 小学校・中学校・高校 3 石川県 1 

障害者相談支援センター 1 子ども会 1 その他 0 

地域包括支援センター 2 警察・消防 3 特にない 0 

 

※ その他の回答 

 

 

 

問 5-２ これから連携をとりたい組織や団体はどこですか（記述項目） 

団体名 連携したい組織や団体 連携の内容等 

認定こども園相見保育

所 

他市町、防災組織 (他の市町)保育所の活動の中で参

考にできること等情報を得たい 

(防災組織)災害はいつ起こるか分

からないので、子ども達の命を守る

ための知識・情報をしっかりと学ん

でいきたい。 

認定子ども園北大海第

一保育所 

宝達志水町役場、宝達志水町社

会福祉協議会、区・自治会、民生

委員児童委員、ボランティア団

体、NPO 法人、障害者相談支援

センター、地域包括支援センタ

ー、子育て支援センター、障害者

施設、高齢者施設、医療機関、保

育所、幼稚園、小学校・中学校・高

校、子ども会、警察・消防、老人ク

ラブ、商工会、PTA、他市町、防

災組織、石川県 

・子ども達の成長、保護者支援にい

ろいろな団体と協力して連携する必

要性を強く感じる。 

・安全面、自然災害においても各団

体との連携は重要と感じる。 

認定こども園南部保育

所 

高齢者施設 2 年ほど前に JA たんぽぽさんが雑

巾を縫って持ってきてくれた。お礼

に保育所内で１５分程の交流を持っ

た。小さなつながりであるが、大切

にしていきたいと思ったことがある

ため。 

認定こども園中央保育

所 

地域包括支援センター、高齢者施

設、小学校・中学校・高校、警察・

消防 

地域包括支援センター…現在も連携

させていただいているが、「気にな

る子」についての相談や指導をその

都度お願いできたらと思う。 

高齢者施設、小中高校……豊かな心

やつながる力を育むことができるよ

う幅広い世代の方との交流する機

会を設けたい。 
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警察・消防…年度末より、新園舎で

の生活が始まるにあたり、避難など

の防災の指導を受けたい。  

宝達志水町子育て支援

センターどんぐり広場 

小学校・中学校・高校、警察・消防 ・生徒との交流 

・交通安全教室(チャイルドシートや

ジュニアシートの必要性について) 

 

 問 6. 他の組織や団体等と連携するうえで困っていること（記述項目） 

困っていること 団体名 

・幼児相談にパースの先生に来てもらっている。保護者の方とパー

スの先生と相談日程を入れてもらったが、定期的な面談とはなら

ず。保育所での様子をパースの先生に伝えるという感じになってい

る。 

・医療機関へ早めにつなげる場合の仕組みについて検討が必要に

感じる。 

認定子ども園北大海第一保

育所 

歩いて行ける距離内で交流を持てる団体がないので、バスの予約

を取らなくてはならない。また、いつでも予約がとれるわけではな

く日程を組むのが難しい。 

認定こども園南部保育所 

コロナ禍のため進め方が難しい 認定こども園中央保育所 

 

企画をしても参加者が集まるか 宝達志水町子育て支援セン

ターどんぐり広場 

 

問 7.活動をうえで困っていること（複数選択項目） 

困っていること 件数 困っていること 件数 

新しいメンバーが入らない  町民のニーズにあった活動ができていない  

後継者がいない  他の団体や組織と交流する機会が乏しい  

活動のマンネリ化  活動の場所（拠点）の確保が難しい  

支援を必要とする人の情報を得にくい  特に困っていることはない  

町民に情報発信する場や機会が乏しい  その他  

活動資金が足りない    

 

※ その他の回答 

 

 

問 8. 町民の方が団体の活動に気軽に参加できるようにお試しで参加することは可能か（単数回答） 

選択肢と回答 件数 

固定メンバーでの活動しか行えないため、そのような参加は難しい 1 

活動の内容によっては、そのような形で参加してもらうことは可能 

※例えばどのような内容（記述回答） 

・子どもたちの成長の中でいろんな人との関わりは大切だと思うので、参加していた

1 
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だけることはありがたいと思うのですが、コロナ禍の中では制限があると感じていま

す。畑づくり、子どもたちとのふれあい、避難訓練など（相見保育所） 

どのような参加方法でもいいので、参加してもらうと助かる 

※例えばどのような内容（記述回答） 

・保育所内、保育所周辺の除草作業に協力いただけると大変助かる（現在もしてくださ

っている）（北大海第一保育所） 

・折り紙や昔遊びを教えていただく（遅番、早番の時間帯に来ていただく）（中央保育

所） 

・演奏会、マジックなど得意なことを披露していただく。（中央保育所） 

・畑での野菜作りを一緒にしていただく。（中央保育所） 

 

2 

その他（記述回答） 

 
0 

 

問 9. 普段活動されている中で、地域の方々から聞いた日常の困りごとや地域の課題など（複数選択

項目） 

地域の課題 件数 地域の課題 件数 

貧困、独居、介護など複合的な課題を

抱えている世帯や家族が増えていて、

支援が困難になっている 

1 

団体（活動）に適した情報収集できる機会が

十分ではなく、地域住民が何をもとめてい

るのがわからない 

0 

多問題を抱えているケースへの相談

先・つなぎ先がわからない 
0 

自治会役員や民生委員等、地域福祉の

担い手の高齢化に伴って後継者探しに

難航している 

1 

認知症の方がいる世帯への支援や協力

体制が十分でない 
0 

地域で行事（活動）を企画しても、なか

なか協力してもらえない 
0 

買い物や通院等外出に困っている高齢

者等への支援が十分でない 
0 

若い世代が地域と関係性を結べる機会

を作れる場が不十分 
1 

地域内で相談、交流できる場づくりが

できていない 
1 

地域住民の障がいがある人への関わ

り・関心が低い 
0 

ちょっとした手助けをしてくれる地域の

人やボランティアのコーディネートが、

地域でできていない 

0 
自らが SOS を発信することの重要性

を地域住民が十分に認識できていない 
1 

地域で十分に見守り活動を行えていな

い 
0 

福祉サービスや相談支援などが必要な

人に必要な情報が伝わっていない 
1 

子どもたちが、地域福祉に関して考え

る機会が少ない 
2 特にない 3 

災害発生時に予測される問題や課題に

ついて地域住民の意識が低い 
0 その他 0 
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問 9-1.「問 9」の設問に関して、選択した回答項目やその他として、なにかつけ加えたいことなど（自

由記述） 

"事業運営団体として、地域活動に協力は惜しまないが、運営に手一杯の状況のため、現時点では体

制強化が優先されている。 

今後地域に貢献できる施設として、機能強化を図る予定はある" 

・コロナの影響もあり、現在は交流が限られているので、難しいと思うが、話がしにくい。コロナ禍で

あるからこそ、不安に思う方がいると思う。 

 

問 10. 地域の方々からの日常の困りごとや地域の課題などについて、団体等で対応できるもの 

対応できるもの 団体名 

保護者の気持ちに寄り添って、話を聞き対応する。連携している団体と

ともに、対応、対策を考え実施する。 

認定子ども園北大海第一

保育所 

園開放をし、相談できる場、交流できる場として提供する。 認定こども園中央保育所 

 

 問 11. 地域福祉の推進のために必要だと考えること。（複数選択項目） 

 件数  件数 

地区・地域住民の理解と協力 3 学校等教育関連機関との連携 3 

地域の人が交流できる活動拠点づくり 5 行政による公的制度や施策の拡充 1 

地域に身近な相談窓口の設置 3 福祉人材の育成 2 

ネットワークづくり、見守り体制の整備 2 その他 0 

NPO法人など関連団体との連携 1   

 

※ その他の回答 

 

 

 

問 12. 活動をしていくうえで、町や町社会福祉協議会に望むこと（複数選択項目） 

 件数  件数 

活動上必要な情報の提供 4 リーダーの養成支援 2 

会員募集の支援 0 団体運営上の助言 2 

経済的支援（活動資金など） 2 成果の発表の場の提供 0 

活動場所（拠点）の提供 0 特にない 1 

団体や活動についての PR 1 その他 0 

設備・備品の充実 2   

 

※ その他の回答 
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問 13. 団体等では、町や町社会福祉協議会と協働で取り組めること（自由記述） 

意見 団体名 

行政主導の社協活動から脱皮して、主体的、創造的な町の中での存在

意義を示していただくと良いかと…。どうしても既成のことがらにとら

われている気がします。(問の回答になっておりませんが) 

(福)聖ヨハネ教会 しお

子どもの家 

支援が必要な気になる子を幼児相談にかけている。保育所での対応も

考えるが、幼児相談の先生に実情を伝え様子見の現状がある。早めの

医療機関との連携の仕組み作りが必要と感じる。 

認定子ども園北大海第一

保育所 

園を開放することで取り組めることを考えていきたい。 認定こども園中央保育所 

 

問 1４.地域福祉のあり方や、地域福祉を推進するための意見・要望等（自由記述） 

・近年、子ども達の休日の過ごし方が気になっています。You tube やゲーム、1人で静かに遊ぶこ

とはできても集団の中で他の子とふれあい、折り合いをつけて遊ぶということが苦手の子が多く気

になっています。幼い頃から公園や人々が集う場で遊ぶことが年々少なくなってきてきているよう

に感じます。町内には公園という場がいくつかありますが、そこに設置されている遊具は数も少な

くて、子どもの興味を引くようなものが少ないと思います。いくつかの公園はグラウンドゴルフ場に

なってしまっていて、子ども達が自由に走り回ったり遊ぶ場になったりしていないのが現状だと思

います。休日に公園に行ってきたという話はほとんど近辺の市町です。町内にも充実した公園、施

設を作り、子ども達がまた、親世代が集う場を計画してほしいと願います(例：かほっくる) 

・コロナ禍であり、保護者とゆっくり話をしにくい現状にある。そんな中、保護者に寄り添い、明るく

対応するように心がけている。どこまで踏み込んで話を聞いたら良いのか悩むこともあるが、話の

できる環境、ゆとりが必要な社会のように感じる。保護者に寄り添い共に子ども達の育ちをはぐく

んでいきたい。 

・地域との交流については、常に大切なことであると認識している。歩いて行ける距離に交流を持て

る場がない。今はコロナ対策という観点からも無理だが、交流の場が持てるように考えていきた

い。 

・子ども達が安全で安心して遊ぶことができるよう、町の公園の整備をする。 

(遊具の増加、トイレの清掃、お弁当を食べられるような屋根付きのスペース作りなど) 

・土曜日の保育を休日保育のように１か所または、２か所でまとめて行う(分担制) 

・保護者同士が気軽に交流できる機会を設けていきたい 

(子ども達と一緒にぶらり散歩を楽しむ、親子で栽培活動など体験できる活動に参加してもらう、保

護者から子ども達に出し物を見せてもらえる機会を作る(夏祭りなど)、保護者も交通安全指導に一

緒に参加してもらう)など" 

地域の子どもやお年寄りの方が近所の方と気軽にこえかけをしながら安心して過ごせる環境が良

いのでは… 
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◆  2-(3) 福祉施設（障害者関連施設）（１/１団体の回答） 

 

問 1. 地域の方と一緒に行っていることや地域に働きかけて行っていること（記述項目） 

活動内容 団体名 

・高齢者（世帯）への弁当プレゼント（配食）事業 

・地元小学校の行事、農作業、体験等の交流事業 

・障害者ネットワーク組織（自立支援協議会）への企画 

・地域会館等への出張移動販売（障害者就労支援と絡めて） 

㈳四恩会 

 

問２. 現在連携している団体等（複数選択項目）  

団体等 件数 団体等 件数 団体等 件数 

宝達志水町役場 1 子育て支援センター 01 老人クラブ 0 

宝達志水町社会福祉協議会 1 障害者施設 1 商工会 0 

区・自治会 1 高齢者施設 0 PTA 1 

民生委員児童委員 1 医療機関 1 他市町 1 

ボランティア団体 1 保育所・幼稚園 0 防災組織 0 

NPO法人 0 小学校・中学校・高校 1 石川県 1 

障害者相談支援センター 1 子ども会 1 その他 0 

地域包括支援センター 1 警察・消防 1 特にない 0 

 

※ その他の回答 

 

 

 

〇 現在連携している内容 

内容 団体名 

・障害者全般に関すること 

・行事・イベント・体験の共同開催 

・地域支援全般に関すること 

・防犯・防災に関すること 

㈳四恩会 

 

問３. なぜ団体等と交流や協力ができていると思うか（記述項目） 

意見 団体名 

相互理解に基づく協働が日常的なところでできているところ ㈳四恩会 

 

問４. 連携をとりたい組織や団体が「ある」と回答した団体等 

団体名 

（社）四恩会 
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問 5-1. これから連携をとりたい組織や団体はどこですか（複数選択項目） 

団体等 件数 団体等 件数 団体等 件数 

宝達志水町役場 0 子育て支援センター 0 老人クラブ 0 

宝達志水町社会福祉協議会 0 障害者施設 0 商工会 0 

区・自治会 0 高齢者施設 0 PTA 0 

民生委員児童委員 0 医療機関 0 他市町 0 

ボランティア団体 1 保育所・幼稚園 0 防災組織 1 

NPO法人 0 小学校・中学校・高校 0 石川県 0 

障害者相談支援センター 0 子ども会 0 その他 0 

地域包括支援センター 1 警察・消防 0 特にない 0 

 

※ その他の回答 

 

 

 

問 5-２ これから連携をとりたい組織や団体はどこですか（記述項目） 

団体名 連携したい組織や団体 連携の内容等 

(社)四恩会 宝達志水町社会福祉協議会、地域包括

支援センター、防災組織 

・ボランティアを積極的に受け入れ

たいため 

・権利擁護、成年後見等への重要性 

・地域防災への協力、協働を進めた

いため 

 

 問 6. 他の組織や団体等と連携するうえで困っていること（記述項目） 

困っていること 団体名 

コーディネート役についての期待（進めるうえでのポイント） (社)四恩会 

 

問 7.活動をうえで困っていること（複数選択項目） 

困っていること 件数 困っていること 件数 

新しいメンバーが入らない  町民のニーズにあった活動ができていない  

後継者がいない  他の団体や組織と交流する機会が乏しい  

活動のマンネリ化  活動の場所（拠点）の確保が難しい  

支援を必要とする人の情報を得にくい  特に困っていることはない  

町民に情報発信する場や機会が乏しい  その他  

活動資金が足りない    

 

※ その他の回答 
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問 8. 町民の方が団体の活動に気軽に参加できるようにお試しで参加することは可能か（単数回答） 

選択肢と回答 件数 

固定メンバーでの活動しか行えないため、そのような参加は難しい 0 

活動の内容によっては、そのような形で参加してもらうことは可能 

※例えばどのような内容（記述回答） 

・利用者への支援（見守り、傾聴）、行事イベント外出協力、学習（文化、音楽、スポーツ）

の指導（四恩会） 

 

1 

どのような参加方法でもいいので、参加してもらうと助かる 

※例えばどのような内容（記述回答） 

 

0 

その他（記述回答） 

 
0 

 

問 9. 普段活動されている中で、地域の方々から聞いた日常の困りごとや地域の課題など（複数選択

項目） 

地域の課題 件数 地域の課題 件数 

貧困、独居、介護など複合的な課題を

抱えている世帯や家族が増えていて、

支援が困難になっている 

1 

団体（活動）に適した情報収集できる機会が

十分ではなく、地域住民が何をもとめてい

るのがわからない 

1 

多問題を抱えているケースへの相談

先・つなぎ先がわからない 
0 

自治会役員や民生委員等、地域福祉の

担い手の高齢化に伴って後継者探しに

難航している 

1 

認知症の方がいる世帯への支援や協力

体制が十分でない 
1 

地域で行事（活動）を企画しても、なか

なか協力してもらえない 
0 

買い物や通院等外出に困っている高齢

者等への支援が十分でない 
1 

若い世代が地域と関係性を結べる機会

を作れる場が不十分 
1 

地域内で相談、交流できる場づくりが

できていない 
1 

地域住民の障がいがある人への関わ

り・関心が低い 
1 

ちょっとした手助けをしてくれる地域の

人やボランティアのコーディネートが、

地域でできていない 

1 
自らが SOS を発信することの重要性

を地域住民が十分に認識できていない 
1 

地域で十分に見守り活動を行えていな

い 
0 

福祉サービスや相談支援などが必要な

人に必要な情報が伝わっていない 
1 

子どもたちが、地域福祉に関して考え

る機会が少ない 
0 特にない 0 

災害発生時に予測される問題や課題に

ついて地域住民の意識が低い 
1 その他 0 

 

問 9-1.「問 9」の設問に関して、選択した回答項目やその他として、なにかつけ加えたいことなど（自

由記述） 

様々な年代層における地域の孤立化が進んでいるが実態が見えない 
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問 10. 地域の方々からの日常の困りごとや地域の課題などについて、団体等で対応できるもの 

対応できるもの 団体名 

・障害者に関する全般的な支援（相談、介護、生活支援他） 

・緊急受け入れ（レスパイトサービス）公的サービス外の受け入れ 

・人事あの活用（地域への活動に協力） 

・その他 

(社)四恩会 

 

 問 11. 地域福祉の推進のために必要だと考えること。（複数選択項目） 

 件数  件数 

地区・地域住民の理解と協力 1 学校等教育関連機関との連携 0 

地域の人が交流できる活動拠点づくり 0 行政による公的制度や施策の拡充 0 

地域に身近な相談窓口の設置 1 福祉人材の育成 1 

ネットワークづくり、見守り体制の整備 1 その他 0 

NPO法人など関連団体との連携 0   

 

※ その他の回答 

 

 

問 12. 活動をしていくうえで、町や町社会福祉協議会に望むこと（複数選択項目） 

 件数  件数 

活動上必要な情報の提供 1 リーダーの養成支援 1 

会員募集の支援 0 団体運営上の助言 0 

経済的支援（活動資金など） 0 成果の発表の場の提供 0 

活動場所（拠点）の提供 0 特にない 0 

団体や活動についての PR 1 その他 1 

設備・備品の充実 0   

 

※ その他の回答 

地域協働のためのコーディネート、主体的な取り組みの働きかけと仕組み（企画） 

 

問 13. 団体等では、町や町社会福祉協議会と協働で取り組めること（自由記述） 

意見 団体名 

当法人のすべての資源（人、物、資金）を適正に活用できる共通した理

念目的があるなら（共に創れるなら）、特に制限もなく可能性は多岐に

亘って協働できるのではないかと考えます。 

㈳四恩会 
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問 1４.地域福祉のあり方や、地域福祉を推進するための意見・要望等（自由記述） 

まずは、住民個々であれ、団体組織であれ、自ら主体性をもって地域活動することがベースになると

思います。そうした中で、地域住民、団体等が単一では困難であったり、より充実機能的・効率的な

活動を行うために他者での連携協働が重要であると考えます。社協さんは、その基幹的な役割を期

待しています。法人間連携についても、お互いの長所（できること、得意なこと）を活かせる連携・連

動を整理してほしいと思います。 
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◆  3-(1) 地域活動団体（サロン）（１５/３３団体の回答） 

 

問 1. 地域の方と一緒に行っていることや地域に働きかけて行っていること（記述項目） 

活動内容 団体名 

年１回(7月)バーベキューを全区民参加で行っている。 

(しかし R２、R3はコロナ対策で中止) 

山崎サロン 

2021年から近い地区にコキア(ほうき草)苗を配布し連携を広めたい

と思い２地域に配る 

2019年よりシシゆず、石に絵を描いたものを配り連携。２地区 

地域サロン土一ちゃんち 

 

①老人会員と合同で鹿島自然の家でのピザづくり、パン作り、門松づく

りに参加する 

②移動カフェ→虹の羽の慰問お茶会 

③移動カフェ→花見会、福娘と合同で小豆汁と団子を食べる。多数参

加あり。ひな祭り、女子会、読み聞かせボランティアの皆さんと 

ほっとカフェ今浜 

 

区内、回覧板での呼びかけ 米出イキイキ会 

毎月、区長さんを通し、回覧板で地域の方にお知らせし参加の声かけ

を行っている。 

喜ばせ隊 

 

年１回他の団体と協力し、集落内の美化運動の一貫として神社境内の

除草清掃を行っている。 

敷浪長寿会 

楽しいことをみんなで楽しむ おしゃべりの会 

コロナ禍のため、地域に働きかけを行っていない 

(１０月 1日現在いきいき教室も行われていない状況) 

出浜いきいき教室 

今年度は９月２８日～１０月８日展示会を宝寿荘で行う。 

会館へ集まっての活動は中止状態(１０月１日現在)だが、自宅でできる

手作りの作品の政策は継続 

よって笑わんかいね 

 

１サロン開催案内を区の回覧板と一緒に回してもらっている。 

２民生委員として家庭訪問する時、サロン案内のよびかけをしている 

遊々サロン  

 

 

問２. 現在連携している団体等（複数選択項目）  

団体等 件数 団体等 件数 団体等 件数 

宝達志水町役場 0 子育て支援センター 0 老人クラブ 3 

宝達志水町社会福祉協議会 7 障害者施設 0 商工会 0 

区・自治会 4 高齢者施設 1 PTA 0 

民生委員児童委員 2 医療機関 0 他市町 0 

ボランティア団体 2 保育所・幼稚園 0 防災組織 0 

NPO法人 0 小学校・中学校・高校 0 石川県 0 

障害者相談支援センター 0 子ども会 0 その他 1 

地域包括支援センター 1 警察・消防 0 特にない 2 
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※ その他の回答 

よって笑わんかいね 

 

 

〇 現在連携している内容 

内容 団体名 

山崎区より補助金を１万円交付してもらっている。 

バーベキューをする際に食材費を負担してもらっている。 

山崎サロン 

 

活動の方法、内容を教えてもらい取り入れる。(特に福娘、オレンジの

輪) 

地域サロン土一ちゃんち 

・地域福祉活動グループ福娘→小学校区の草刈ボランティア(年１回)、

福祉施設の車いす清掃(年 1回) 

・今浜老人会→鹿島自然の家でのピザづくり、パン作り、窓松づくり(年

数回) 

出張カフェ→施設でのお茶会席、草刈後のお茶会、高齢者施設の訪問

→差し入れ(食べ物、教材、生け花会)    

ほっとカフェ今浜 

区長さんを通して地域の方へ回覧版で行事のお知らせをして参加を呼

び掛けている 

喜ばせ隊 

 

・役場…駅構内、トイレの掃除 

・区…神社境内の掃除 

・高齢者施設…軽体操、ゲーム等 

・警察…交通安全講話等 

敷浪長寿会 

出浜区で活動しているグループ内でコロナ禍における活動の中止や開

催のための情報交換をしている。 

出浜いきいき教室 

出浜区で活動しているグループ間でコロナ禍における活動の中止や開

催のための情報交換をしている 

よって笑わんかいね 

受付での消毒や体温チェック、後片付け 遊々サロン  

会館利用と飲み物の提供 じーじ＆とーと 

 

問３. なぜ団体等と交流や協力ができていると思うか（記述項目） 

意見 団体名 

区民が協力的だから 山崎サロン 

遠慮せずに参加すること 地域サロン土一ちゃんち 

住民の方々とのふれ合いが最初は少しギクシャクしますが、気軽に接す

る様気づかうことで２回目より意外とスムーズに楽しんでいただけた

のが、今も続けてできたように思います。  

(老人クラブ)グループに分かれて一緒に物づくりをし手作り品を一緒

に楽しみおしゃべりできる 

(虹の羽慰問)福祉施設の利用者さんが顔を覚えて下さり、とても可愛

く思います。毎回人気で顔見知りの方が増え楽しんでいます。 

(移動カフェ)会員の皆さんより手作りのお団子などの差し入れが多

数。皆さんランチ好きなので笑顔で大変いい時間が共有できます。   

ほっとカフェ今浜 
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区長さんをはじめ、民生委員の方も積極的に会に参加されているため 

区民みんなで、訪れる人たちが来て良かったなぁと思ってもらえる集

落作りのため 

喜ばせ隊 

敷浪長寿会 

活動にあたり、健康維持はかかせない。よってコロナ感染予防のための

情報共有は必要と認識しているから 

出浜いきいき教室 

活動にあたり、健康維持はかかせない。よってコロナ感染予防のための

情報共有は必要と認識しているから 

よって笑わんかいね 

健康づくり推進員の方々の行事にサロンスタッフも必ず参加し、お互い

協力し合う。 

遊々サロン  

 

問４. 連携をとりたい組織や団体が「ある」と回答した団体等 

団体名 

免田いきいきサロン、地域サロン土一さんち、いきいき教室（荻島）、米出イキイキ会、おしゃべり会、

出浜いきいき教室、よって笑わんかいね 

 

問 5-1. これから連携をとりたい組織や団体はどこですか（複数選択項目） 

団体等 件数 団体等 件数 団体等 件数 

宝達志水町役場 0 子育て支援センター 0 老人クラブ 2 

宝達志水町社会福祉協議会 6 障害者施設 0 商工会 0 

区・自治会 2 高齢者施設 0 PTA 0 

民生委員児童委員 2 医療機関 0 他市町 0 

ボランティア団体 1 保育所・幼稚園 0 防災組織 2 

NPO法人 1 小学校・中学校・高校 0 石川県 0 

障害者相談支援センター 0 子ども会 2 その他 0 

地域包括支援センター 2 警察・消防 0 特にない 0 

 

※ その他の回答 

 

 

 

問 5-２ これから連携をとりたい組織や団体はどこですか（記述項目） 

団体名 連携したい組織や団体 連携の内容等 

免田いきいきサロン 宝達志水町社会福祉協議会 やっぱり色々と世話になりたいから 

地域サロン土一ちゃんち 

 

宝達志水町社会福祉協議会、ボ

ランティア団体、地域包括支援セ

ンター、防災組織 

(社協)他の地域の情報を知りたい 

(包括)他の地域と連携をとりたい 

(防災組織)非常時に高齢者を避難

させるか他  

ほっとカフェ今浜 

 

民生委員児童委員、子ども会 高齢者の方々との接点は結構ある

のですが、近所の数少ない子ども達

との接点がほとんどないので何か良

い企画が立てられれば良いのです



26 

 

が、メンバーのみんなとも今後話を

進めてできれば子ども食堂のような

憩いの場、食事やおしゃべりがゆっ

くりできる場所づくりがしたい。 

昨年に続きコロナ事情で交流が中断

されているので活動開始でみなさん

と協議したいと思っています。 

米出イキイキ会 

 

宝達志水町社会福祉協議会、区・

自治会、民生委員児童委員、

NPO法人、子ども会、老人クラブ 

(社協)他の地区での取り組みや今

後のあり方について、方向性を示唆

あるいは相談していきたい。 

(区・自治会)区全体の行事として呼

びかけを図ってほしいため 

(民生委員)参加可能か否かの実態

を把握しているため 

(NPO)催し物など、新たな取り組み

に対し援助を依頼したい 

(子ども会・老人クラブ)各世代間の

交流を図りたいと思うため      

おしゃべりの会 防災組織 防災に関心がある 

出浜いきいき教室 

 

宝達志水町社会福祉協議会 活動に関連した情報を提供してほし

い。(以前ゴム体操のDVDをいただ

き、活用させてもらっている) 

よって笑わんかいね 

 

宝達志水町社会福祉協議会、区・

自治会、地域包括支援センター、 

認知症の方をみている家族への対

応に限界を感じる 

区では私たちサロンを単なる集まり

だと考えているのではないかと思う

ことがある 

地域包括や社協から区への働きか

けを工夫されたい 

遊々サロン  

 

子ども会、老人クラブ （子ども会）区の中でも子ども会との

交流会が全くなくてさみしい。世代

間交流で「６年生を送る会」「クリスマ

ス会」等 

（老人クラブ）区の中で老人クラブも

月１回の催しあり、サロンに参加して

いるメンバー以外の方々もいて、一

緒に開催できたらと声かけするが内

容や趣旨が違うからと断られる、し

かしサロンに参加するメンバーも同

じ方々ばかりなので、幅を広げるた

めにもお互い協力し合い活性化して

いけたらと思います。 
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 問 6. 他の組織や団体等と連携するうえで困っていること（記述項目） 

困っていること 団体名 

慌てずに連携をしている。他の地区の活動に参加している。区長さ

んが動かない 

地域サロン土一ちゃんち 

現在 9名ほどのメンバーの地域が杉野屋、柳瀬、門前、今浜と離れ

ているのと、送迎で車を出さないと不便な方がいるので、車の送迎

も色々事故など考えると無理が出てきている 

それとメンバーの方々の体調を考えると、コロナの自粛期間が長か

ったので、積極的ではないのでしばらくは様子を見ながら取り組み

たいと思っています。 

ほっとカフェ今浜 

必要経費の詳細が不明(区の予算も限られているため) 

 

米出イキイキ会 

 

区へ「会館のトイレの改修」をお願いするが、資金がないと言ってと

りあってくれない。災害時のことも考えると、心配である。町から区

へ何らかの補助は可能なものでしょうか？ 

よって笑わんかいね 

 

いつも参加している方で、外部の方が来られるのを嫌っている言動

があり、地区内で行っています。 

手足の体操等したいのですがそれすら嫌がっているので困ってい

ます。 

東間 おしゃべり会 

 

問 7.活動をうえで困っていること（複数選択項目） 

困っていること 件数 困っていること 件数 

新しいメンバーが入らない 6 町民のニーズにあった活動ができていない 0 

後継者がいない 2 他の団体や組織と交流する機会が乏しい 2 

活動のマンネリ化 3 活動の場所（拠点）の確保が難しい 0 

支援を必要とする人の情報を得にくい 1 特に困っていることはない 3 

町民に情報発信する場や機会が乏しい 0 その他 4 

活動資金が足りない 0   

 

※ その他の回答 

・コロナ収束を願う 

・高齢者にとって会館のトイレは狭くて使いづらい 

・誘っているのですが、〇〇さんがいるからと言う方が何人かおいでます 

 

問 8. 町民の方が団体の活動に気軽に参加できるようにお試しで参加することは可能か（単数回答） 

選択肢と回答 件数 

固定メンバーでの活動しか行えないため、そのような参加は難しい 5 

活動の内容によっては、そのような形で参加してもらうことは可能 

※例えばどのような内容（記述回答） 

・他地域の区民でも、特に問題なく参加はできる。部屋の広さは限られているので 4

～５人ならOK（山崎サロン） 

2 
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施設慰問、福祉施設の車いす清掃、多数の参加者歓迎です！福祉施設でのお茶席でのお

運びさんと利用者さんとの交流(ほっとカフェ今浜)  

どのような参加方法でもいいので、参加してもらうと助かる 

※例えばどのような内容（記述回答） 

・現行でよいと考えるが、再始動することになれば区民の方の意見を取り入れ柔軟に

対応していく （米出イキイキ会） 

・どの活動でも参加を希望する（おしゃべり会） 

・講師をよんでのイベント時…法話、音楽、踊り（東間おしゃべり会） 

3 

その他（記述回答） 

・地区及び他地区、他の市町の方が参加している（地域サロン土一ちゃんち） 

・いつでも誰でも参加OKです（喜ばせ隊） 

・区内の者に限定している（じーじ＆とーと） 

3 

 

問 9. 普段活動されている中で、地域の方々から聞いた日常の困りごとや地域の課題など（複数選択

項目） 

地域の課題 件数 地域の課題 件数 

貧困、独居、介護など複合的な課題を

抱えている世帯や家族が増えていて、

支援が困難になっている 

1 

 

団体（活動）に適した情報収集できる機会が

十分ではなく、地域住民が何をもとめてい

るのがわからない 

1 

多問題を抱えているケースへの相談

先・つなぎ先がわからない 
0 

自治会役員や民生委員等、地域福祉の

担い手の高齢化に伴って後継者探しに

難航している 

3 

認知症の方がいる世帯への支援や協力

体制が十分でない 
1 

地域で行事（活動）を企画しても、なか

なか協力してもらえない 
1 

買い物や通院等外出に困っている高齢

者等への支援が十分でない 
2 

若い世代が地域と関係性を結べる機会

を作れる場が不十分 
2 

地域内で相談、交流できる場づくりが

できていない 
1 

地域住民の障がいがある人への関わ

り・関心が低い 
0 

ちょっとした手助けをしてくれる地域の

人やボランティアのコーディネートが、

地域でできていない 

0 
自らが SOS を発信することの重要性

を地域住民が十分に認識できていない 
1 

地域で十分に見守り活動を行えていな

い 
0 

福祉サービスや相談支援などが必要な

人に必要な情報が伝わっていない 
0 

子どもたちが、地域福祉に関して考え

る機会が少ない 
1 特にない 2 

災害発生時に予測される問題や課題に

ついて地域住民の意識が低い 
2 その他 2 
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問 9-1.「問 9」の設問に関して、選択した回答項目やその他として、なにかつけ加えたいことなど（自

由記述） 

・若い区民がいない 

・近くにドラックストアができて喜んでもらっている(自分が誘致した) 

・区長さんが自主防災組織はいらないという(情けない) 

・近所などで子ども達との交流がほとんどなく、小学校の場合は登校時の集まりのみで秀敏個別で

知っている程度です。 

・若い世代にも各家庭での家族構成が見えず、ほとんど分からないと感じます。昔のような青年団な

ど集まる場所があれば別ですが。    

・高齢者の安否について、IT の活用。象印の魔法瓶で離れた家族の安否を知らせるシステムがあり

ますが、これを活用し ITで安否を確認できれば独居高齢者も周りも安心ではないでしょうか 

・住民同士のつながりが希薄になり、何事も関心がない人が増えている感じがします。そんな中でサ

ロン開催しても毎回同じ顔ぶれの方々で声かけしても増えず、時代の流れで仕方ないのかなと思う

ばかりです。 

 

問 10. 地域の方々からの日常の困りごとや地域の課題などについて、団体等で対応できるもの 

対応できるもの 団体名 

地域住民の高齢化に対して、月に１回顔を合わせることで①住民同士

のつながりの強化②認知症予防③健康管理や健康意識の向上ができ

るのではないかと思う。 

山崎サロン 

 

日常のふれあい、声掛け 地域サロン土一ちゃんち 

・私の地域では、ごみステーションのカギの当番が年３回ほど対応する

のですが、住民の方々にお願いしていますが、一人暮らしで当番をする

のが難しい方は当番表より外し(関連担当者と相談対応する)当日都合

が悪い場合は私たちのグループの近所の方々が協力し解決している。 

・体調の悪い方の情報が入れば、一人暮らしの方に限り、2人以上で訪

問をして、食べ物(弁当等)の差し入れや病院の受診の担当をしていま

す。 

・年１会地域づくりでのごみ当番表の作成にボランティアとして参加し

ていただいています。１０年ほどたちます。近所の方で５～６人で構成し

ています。大変助かっていて近所の皆さんにも喜ばれごみのエチケット

も守られています   

ほっとカフェ今浜 

・高齢者宅の除雪→現行ボランティア(区内)ではまかなっているがボ

ランティア自体も高齢化している。 

・独居、高齢者世帯が年々増加してきている。現在はまだ日常生活が困

窮している方はほぼいないと思われるが、５年後、１０年後を見据えて

地域全体の取り組みが必要不可欠となってくる。  

米出イキイキ会 

食事会をしながら日常生活の愚痴をこぼしたり、また地域の問題事項

を話し合い、内容によっては区長さんが吸い上げることがある  
喜ばせ隊 

庭の掃除、草むしり等 

話し相手 
敷浪長寿会 

活動結果を地区や町に提供できる よって笑わんかいね 
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何気ない会話を通して困っていることがあれば、その方面に相談する

ようアドバイスする。 
遊々サロン  

 

 問 11. 地域福祉の推進のために必要だと考えること。（複数選択項目） 

 件数  件数 

地区・地域住民の理解と協力 10 学校等教育関連機関との連携 0 

地域の人が交流できる活動拠点づくり 5 行政による公的制度や施策の拡充 2 

地域に身近な相談窓口の設置 1 福祉人材の育成 1 

ネットワークづくり、見守り体制の整備 3 その他 0 

NPO法人など関連団体との連携 0   

 

※ その他の回答 

 

 

問 12. 活動をしていくうえで、町や町社会福祉協議会に望むこと（複数選択項目） 

 件数  件数 

活動上必要な情報の提供 7 リーダーの養成支援 1 

会員募集の支援 1 団体運営上の助言 1 

経済的支援（活動資金など） 2 成果の発表の場の提供 1 

活動場所（拠点）の提供 0 特にない 2 

団体や活動についての PR 0 その他 3 

設備・備品の充実 2   

 

※ その他の回答 

・会館にエアコンが設置されたので大変助かっています。 

・今後の教室の再開を考えていない 

・出前講演会の斡旋等 

 

問 13. 団体等では、町や町社会福祉協議会と協働で取り組めること（自由記述） 

意見 団体名 

他のサロンとの情報交換(以前 JAたんぽぽさんに紹介してもらった新

聞棒を使っています。役にたっています) 

山崎サロン 

地域支援員の東野氏、社協今江さんに助言してもらっている。声かけ→

話をする→よく見る→見守る活動ができればと思う 

地域サロン土一ちゃんち 

・幸いなことに私たちの地域サロン(ほっとカフェ今浜)ではメンバーが

ボランティア福娘に加入している方がいて、生活支援コーディネーター

の東野さんが色々イベントの企画を作成し誘ってくださるので、メンバ

ーも参加意欲があり今後もアドバイスいただきながら、取り組んでいき

ほっとカフェ今浜 
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たいと思います。 

コロナ生活も少し落ち着き、再び活動できるよう願うばかりです。以前

参加して大変よかった、社協主催の地域サロン連絡会で活動紹介が大

変楽しく今後も期待している。  

社協の方が時々視察に来て活動に興味を持っていただくことが地域活

動のモチベーションにつながると思います。 

また、他の地区の活動などの情報を教えていただけると参考になりま

す。できれば年に１、２回程度冊子などで送っていただけるとありがた

いと思います。また、自分たちの活動も紹介しあえる交流誌なども良い

と思います。 

米出イキイキ会 

健康に関する事業 敷浪長寿会 

社協さんからの働きかけで作品展示会を開くことができました。大変

ありがたかったです。 

９月２８日～１０月 8日の間、出浜区から飛び出し、気分も晴れた会員

の顔が多く見られました。ありがとうございました。このような機会が

あればと考えています。 

よって笑わんかいね 

要望があった時点で取り組みます。 遊々サロン  

 

問 1４.地域福祉のあり方や、地域福祉を推進するための意見・要望等（自由記述） 

・他町でも、地域サロンを活発に行っている所があると思います。参考になる取り組みをしている団

体があれば講師としてお招きしたら良いと思います。 

・生活支援 VC 他地域及び社協、町が一体となった NPO 法人を作り、活動の範囲をゆるやかに進

める組織があっては 

・宝達志水町の地域福祉について他の地域の方に聞いて感じる高齢化。一人暮らしの家庭の見守り

などはできていると思います。各集落には地域サロンが活動している様子で生活支援コーディネー

ターさんの支援の賜物だと思います。私の今浜地区での能登まほらまの里会主催のサロンが多数あ

り、どれを選んで参加しようかと思いのままで、大変恵まれています。どの会場でも大勢の人が参加

し楽しんでいる様子を見ると、世話人の方々の苦労も報われます。私たちも今後とも参考に頑張り

ます！  

・私たちも自分のため、また集まり通いの場を作っていきます。 

・死ぬまで在宅というのは誰しもの願いです。地域の関わり、福祉は大切なことですが、家族の関わ

りが最も大切なことで誰しも最後は自宅で家族に看取られたいと願っているのではないのでしょう

か？ 

そのため、家族には常日頃から放置せず積極的(とまではいかなくても)に関わってもらえるような

メッセージを発信するのも“あり”かなと考えます。 

最後にこのアンケートの設問自体が難しく答えづらいのでもう少し簡素にした方が良いかと思いま

す。次回このようなアンケートをする際、検討した方が良いのでは？と思ってしまう内容でした。 

・隣接(校区単位)集落との最新情報を密にするため、年２回程度リーダー交換会を実施することに

より、地域に密着した事業(行事)が計画立案できるのではないかと思われます。 

・若い方々の参加が少ないので、新しいメンバーも増えないし、立飛な意見はありません 

・なんでもかんでも「個人情報」だとベールに包み活動しにくい時があります。  
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◆  3-(2) 地域活動団体（老人会）（26/３８団体の回答） 

 

問 1. 地域の方と一緒に行っていることや地域に働きかけて行っていること（記述項目） 

活動内容 団体名 

・年末の日吉神社、子ども広場の除草、清掃活動 

・秋祭り、盆踊り大会等あれば会員が参加している(近年未実施) 

・お茶会、毎週月曜日、会館で半日、カラオケで楽しく親睦を深めて

いる。 

・年末しめ飾り教室、蓬莱飾り教室に参加 

小川すこやかクラブ 

 

秋祭りへの参加、甘酒祭りの参加、子ども広場の草刈 荻島長寿会 

会館回りの植栽(子ども会、婦人会、PTA) 荻谷和み会 

・会館の掃除、役員会を月１回(５名)実施 

・地蔵祭りは区と共に管理をしてみんなで年１度お経をあげている。

地蔵様の服装の管理、地蔵庫の掃除等 

米出会 

 

・地区総会参加(おしゃべり会、カラオケ大会、映写会、食事等) 

・地域内の道路清掃、草刈、町マラソン走行道路の清掃、草刈等 

・近郊の遊行(温泉、名所見学、宝寿荘等) 

・町催事のボランティアの参加 

・神社の清掃 

・今浜地区防災訓練の参加 

・警察、消防等の講演等の参加 

南出養心会 

 

お茶会 免田みなわ会 

・地区総会参加(話し合い、カラオケ大会、映写会、食事、演劇鑑賞、

健康体操、各種講演会等) 

・福祉増進活動(GG大会、慰安旅行、宝寿荘等) 

・社会福祉奉仕活動(道路清掃、草刈、ごみ拾い、花壇づくり) 

・町催事のボランティアの参加(マラソン交通整備) 

・神社の清掃 

・今浜地区防災訓練の参加 

・警察、消防等の講演等の参加 

今浜新道長寿会 

 

・地区神社(神明社)の草刈 

・押水第一小学校フルマラソンコースの草刈 

森里の会(森本) 

 

・２神社３寺の清掃奉仕活動を通じ、それぞれの由緒や歴史を伝え、

ふるさとに愛着を発信している。集落内に昔から安置されている石

仏のいわれや、時代の背景を調べたり、明治から令和にかけてのふ

るさとの変遷とともに、昭和世代とふるさとを映像で紹介してい

る。 

菅原福寿会 

 

・神社、寺、会館、あき地、道路、などの清掃活動 

・女子会をしています(コロナ前) 

聖山会 

 

地区で計画実施する行事、活動等にの内容に合わせて活動の住み

分けをしている(美化、清掃、見守り、情報交流他) 

 

敷波長生会 
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①保育園児とのふれあい活動。春さつまいも苗植え、秋さつまいも

堀り。新年１月餅つき、３月卒園児とお別れ会 

②蓮華山公園の草刈、掃除(荻市、吉野屋の老人会と合同) 

子浦喜楽会 

 

区の防災について 宝寿会 

特にないが、町の行事（マラソンのボランティア）や部落のまつり等

の一部協力するところもある 

浜浦感謝会 

 

・集落内町道ノリ面の美化活動(花植え) 

・高齢者、小・中学生登下校時の見守り活動（ながら活動）  

・交通運動期間中の無事故無違反運動への参加等 

・コロナ禍で民生委員と連携し各会員家庭への健康指導訪問 

和光会 

 

神社清掃、物故物追善法要等 河原福寿会 

子ども会に働きかけ、焼き芋づくりや流しそうめんを一緒にした。ま

た、焼き芋作りの時は地域に働きかけ、U字溝など借用した。 

南吉田ハツラツ会 

 

要請があれば協力するが、当会からの働きかけはない 長齢会 

若者が定住や移住したくなる、高齢者も住みよい地区にするために

どうすれば良いか投げかける 

第１みなわ会 

 

問２. 現在連携している団体等（複数選択項目）  

団体等 件数 団体等 件数 団体等 件数 

宝達志水町役場 ５ 子育て支援センター ０ 老人クラブ １０ 

宝達志水町社会福祉協議会 １３ 障害者施設 ０ 商工会 ０ 

区・自治会 ２２ 高齢者施設 ２ PTA １ 

民生委員児童委員 ６ 医療機関 ０ 他市町 ０ 

ボランティア団体 １ 保育所・幼稚園 １ 防災組織 ４ 

NPO法人 ２ 小学校・中学校・高校 １ 石川県 ０ 

障害者相談支援センター ０ 子ども会 ３ その他 ２ 

地域包括支援センター １ 警察・消防 ９ 特にない ０ 

 

※ その他の回答 

一七会、喜ばせ隊 

宝達志水病院関係者の講演 

 

 

〇 現在連携している内容 

内容 団体名 

・GG大会に参加(町長杯・老人クラブ連合会 GG大会) 

・宝寿荘で開催される行事に参加する(各種祭り、カラオケ、教室) 

小川すこやかクラブ 

 

秋祭りへの参加、甘酒祭りの参加、子ども広場の草刈 荻島長寿会 

健康増進活動、社会福祉協議会指導の下、月２回の木曜会の開催 荻谷和み会 

(町・体協)町主催のマラソン大会の駐車場の駐車誘導や整備 

(町)今浜海岸清掃 

南出養心会 
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(町・区)河川の草刈 

(町・区)道路愛護デー草刈、排水溝掃除 

(区)八幡神社境内草刈、清掃 

(警察・消防署・町・区)警察・消防署等の講演会、防災訓練の参加 

・マラソン大会の交通整備誘導や整備 

・今浜海岸清掃 

・相見川両側草刈 

・道路愛護デー草刈、排水溝掃除 

・八幡神社境内草刈、清掃 

・警察・消防署等の講演会、防災訓練の参加 

今浜新道長寿会 

 

小学校マラソン大会コースの草刈 森里の会(森本) 

コロナ感染症対策等でほとんどの計画が中止になっている 菅原福寿会 

区の協議会等に参加し、情報を共有している。 第２みなわ会 

協議会等に参加している 第３みなわ会 

(民生委員)民生委員に(どのようなことの相談をするのか)また、民

生委員さんの立場でどう区民と連携をとれば良いのかなどゆっく

り話を聞いてみたいです。私も委員をしていたのですが、８年も前

でずいぶん活動内容が違ってきています。 

(高齢者施設)この小さな地区にも一人暮らしの方が次々と増えて

きています。季語認定にもなっていない方たちが何かあったらどこ

に入れるか、などとても考えさせられることが近目にあり困りまし

た。 

聖山会 

 

コロナ禍がおさまれば、健康体操、おしゃべり会、軽運動を再開した

い。２年間活動中止でよびかけても参加するかな？ 

相見会 

 

・蓮華山清掃ボランティア(春・夏)他老人クラブ 

・中央保育所園児とのふれあいイベント(コロナで一時中止) 

子浦喜楽会 

区内の会員以外への講習会への参加の呼びかけ 宝寿会 

町老人クラブ連合会。県老人クラブ連合会、会合出席、区、警察との

防犯、交通安全等の指導 

浜浦感謝会 

 

問１と同じ 

昨年からコロナ禍で思った活動ができていない 

和光会 

 

宝達志水町老人クラブ連合会 河原福寿会 

 

（役場）講師の派遣 

（社協）DVDの借用、教材の借用、人材の派遣 

（区）活動場所の提供 

（民生委員）活動費の提供 

（包括）講師の派遣 

（子ども会）参加依頼 

（警察・消防）講師の派遣 

南吉田ハツラツ会 

 

・会館清掃、神社清掃で活動資金を得る 

・GG大会等の行事に参加 

長齢会 

 



35 

 

過去に「認知症サポーター養成講座」やゴム体操を区や社協と連携

して行っていた 

第１みなわ会 

 

問３. なぜ団体等と交流や協力ができていると思うか（記述項目） 

意見 団体名 

自身、GG大会及び水墨画教室に参加活動している 小川すこやかクラブ 

なんでも相談、健康用具の借り受け等、各地域の活動状況の情報収

集 

荻谷和み会 

 

役場は町だより、区は回覧板、養心会は各戸へ配布するようにして

いる。道、畑で会って声かけをしている。だんだん年齢を超えると忘

れる人が多くなり、終わってから気付く人がいる。今後の課題で

は？ 

南出養心会 

 

町の配布物、回覧板、声かけをしているほか、ごみ集積場にある広

報官版に掲示している。道路であった方、散歩している方に協力し

てもらうとか、会話や電話での時に話をしていただいている。 

今浜新道長寿会 

 

小学校からの依頼があった。 森里の会(森本) 

自分は仕事で県内外へ出かけることが多く、出先で特に山手の地域

の年寄りが、身近な物を活かして活動しているのを見て非常に参考

になる。見て感じた自分たちの集落でできないかと思い提案する。

率先して行動する。 

菅原福寿会 

 

会員の中から、区の協議会メンバーとして複数名参加しているため 第２みなわ会 

協議会メンバーと話し合うことがある 第３みなわ会 

目的が区内老人の親睦で同じだからです。 相見会 

従来から行ってきた例年の活動であり、継続していきたい。 

子ども達の元気な声に元気づけられる。 

子浦喜楽会 

 

まだまだ不十分 宝寿会 

生活するうえで必要がある 浜浦感謝会 

集落、家庭等、身近で気軽に参加できる活動内容である。 和光会 

平成２９年度、３０年度に「そば打ち体験教室」を石川県鹿島少年自

然の家で行いましたが、別の行事を行ったとき、石川県の別の組織

から講師を呼ぶため 

南吉田ハツラツ会 

 

資金調達と社会奉仕の両面がある 長齢会 

 

問４. 連携をとりたい組織や団体が「ある」と回答した団体等 

団体名 

荻谷和み会、米出会、南出養心会、今浜新道長寿会、菅原福寿会、聖山会、相見会、あけぼの会、浜浦

感謝会、和光会、河原福寿会、南吉田ハツラツ会、小川すこやかクラブ 

 

問 5-1. これから連携をとりたい組織や団体はどこですか（複数選択項目） 

団体等 件数 団体等 件数 団体等 件数 

宝達志水町役場 ６ 子育て支援センター ０ 老人クラブ ４ 

宝達志水町社会福祉協議会 ８ 障害者施設 ２ 商工会 ０ 
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区・自治会 ４ 高齢者施設 ５ PTA ０ 

民生委員児童委員 ６ 医療機関 １ 他市町 ０ 

ボランティア団体 ２ 保育所・幼稚園 １ 防災組織 ４ 

NPO法人 ２ 小学校・中学校・高校 ２ 石川県 １ 

障害者相談支援センター ２ 子ども会 ４ その他 ０ 

地域包括支援センター ４ 警察・消防 ６ 特にない ３ 

 

※ その他の回答 

 

 

 

問 5-２ これから連携をとりたい組織や団体はどこですか（記述項目） 

団体名 連携したい組織や団体 連携の内容等 

荻谷和み会 宝達志水町社会福祉協議会 色々な地域の情報収集 

米出会 宝達志水町社会福祉協議会、障

害者相談支援センター 

高齢者が多くなっていますのでその

連携を調らべ発展させたいと思う。 

南出養心会 宝達志水町役場、宝達志水町社

会福祉協議会、区・自治会、民生

委員・児童委員、地域包括支援セ

ンター、障害者施設、高齢者施

設、警察・消防、老人クラブ、防災

組織 

今後災害が起きると、〇した団体と

連携したいと思います。 

今浜新道長寿会 宝達志水町役場、宝達志水町社

会福祉協議会、区・自治会、民生

委員・児童委員、ボランティア団

体、ＮＰＯ法人、地域包括支援セン

ター、障害者施設、高齢者施設、

小学校・中学校・高校、子ども会、

警察・消防、老人クラブ、防災組織 

老人が関連する、防犯、防災、事故事

件に関心を持っていただき、関係機

関への通報体制の強化を図ってもら

いたい。 

菅原福寿会 宝達志水町役場、宝達志水町社

会福祉協議会 

(役場)活動の主体が老人会になる

ので費用の面と屋外活動の際のけ

が事故が心配 

(社協)活動の内容について助言が

あると進めやすい 

聖山会 民生委員・児童委員、高齢者施設  

相見会 ボランティア団体 参加人数が多い方がいい 

あけぼの会 宝達志水町役場、高齢者施設、医

療機関、警察・消防、防災組織 

 

浜浦感謝会 宝達志水町役場、宝達志水町社

会福祉協議会、区・自治会、民生

委員・児童委員、NPO 法人、子ど

行事を行うにあったては、講師や使

用する会場と決めるにあたって情報

を集める、また行事の内容を決める
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も会、警察・消防、老人クラブ、防

災組織 

ための資料やアドバイスがほしい 

和光会 宝達志水町役場、宝達志水町社

会福祉協議会、区・自治会、民生

委員・児童委員、障害者相談支援

センター、地域包括支援センタ

ー、高齢者施設、保育所・幼稚園、

子ども会、警察・消防、老人クラ

ブ、 

今実施している活動の充実を図るた

め。 

河原福寿会 宝達志水町社会福祉協議会、警

察・消防 

活動内容の助言をお願いしたい 

 

南吉田ハツラツ会 石川県  

小川すこやかクラブ 民生委員・児童委員、地域包括支

援センター、警察・消防 

まず団体の活動状態を知ること 

・民生児童委員、子ども会、地域包括

支援センターの活動内容の把握 

・必ずや互いに得ることがあると思

います。 

 

 問 6. 他の組織や団体等と連携するうえで困っていること（記述項目） 

困っていること 団体名 

連携するにはまず相手を知る必要がある 小川すこやかクラブ 

勉強不足であり、その情報が把握してないと反省していますので、

その連携方法が弱いため 

米出会 

 

最近世の中、パソコン携帯等連絡網が早くて便利な時代となりまし

たが、高齢者(認知症)身障者等の方は機器の扱い方が難しいため、

各々連絡事項が分からないことがあり、簡単になる方法を考慮でき

ないか 

南出養心会 

 

連携できる行事等の情報紹介をお願いしたい。 今浜新道長寿会 

区が各団体との機会を設け先頭に立ってほしい。 菅原福寿会 

特にないが、仲間でないと思う時がある 相見会 

参加人数、メンバーが限られている。 和光会 

 

問 7.活動をうえで困っていること（複数選択項目） 

困っていること 件数 困っていること 件数 

新しいメンバーが入らない １１ 町民のニーズにあった活動ができていない ５ 

後継者がいない １０ 他の団体や組織と交流する機会が乏しい ５ 

活動のマンネリ化 １２ 活動の場所（拠点）の確保が難しい ０ 

支援を必要とする人の情報を得にくい ４ 特に困っていることはない ２ 

町民に情報発信する場や機会が乏しい ３ その他 ３ 

活動資金が足りない ６   
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※ その他の回答 

研修活動が少ない 

コロナ禍のため活動ができません 

コロナ禍でできない 

 

問 8. 町民の方が団体の活動に気軽に参加できるようにお試しで参加することは可能か（単数回答） 

選択肢と回答 件数 

固定メンバーでの活動しか行えないため、そのような参加は難しい ８ 

活動の内容によっては、そのような形で参加してもらうことは可能 

※例えばどのような内容（記述回答） 

・グラウンドゴルフの練習会、毎月月・水に行われる小川会館横子ども広場９時～１１時

半(小川すこやかクラブ) 

・グラウンドゴルフ大会、日帰り旅行、歩こう会(南出養心会) 

・海岸清掃、通学路清掃(草刈、ごみ拾い)、日帰り旅行、歩こう会(今浜新道長寿会) 

・事業の一環として健康講座を実施しているが、女性部団体に開催日を案内する(敷浪

長寿会) 

・いきいき教室のニュースポーツ、清掃ボランティア(子浦喜楽会) 

・講演会(宝寿会) 

・健康に関する行事、過去においてお口（歯も含む）の健康に関したものを宝達志水病

院の人にしてもらった。(南吉田ハツラツ会) 

・カラオケ教室、体操(第１みなわ会) 

９ 

どのような参加方法でもいいので、参加してもらうと助かる 

※例えばどのような内容（記述回答） 

・中心は清掃活動です。(森里の会) 

・交通安全、防災教室、健康体操等(浜浦感謝会) 

２ 

その他（記述回答） 

・交通安全教室など（新型コロナウイルス感染症等で活動が難しい）（河原福寿会） 
１ 

 

問 9. 普段活動されている中で、地域の方々から聞いた日常の困りごとや地域の課題など（複数選択

項目） 

地域の課題 件数 地域の課題 件数 

貧困、独居、介護など複合的な課題を

抱えている世帯や家族が増えていて、

支援が困難になっている 

５ 

団体（活動）に適した情報収集できる機会が

十分ではなく、地域住民が何をもとめてい

るのがわからない 

８ 

多問題を抱えているケースへの相談

先・つなぎ先がわからない 
１ 

自治会役員や民生委員等、地域福祉の

担い手の高齢化に伴って後継者探しに

難航している 

１１ 

認知症の方がいる世帯への支援や協力

体制が十分でない 
４ 

地域で行事（活動）を企画しても、なか

なか協力してもらえない 
８ 

買い物や通院等外出に困っている高齢

者等への支援が十分でない 

 

５ 

若い世代が地域と関係性を結べる機会

を作れる場が不十分 ７ 
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地域内で相談、交流できる場づくりが

できていない 
５ 

地域住民の障がいがある人への関わ

り・関心が低い 
３ 

ちょっとした手助けをしてくれる地域の

人やボランティアのコーディネートが、

地域でできていない 

４ 
自らが SOS を発信することの重要性

を地域住民が十分に認識できていない 
４ 

地域で十分に見守り活動を行えていな

い 
４ 

福祉サービスや相談支援などが必要な

人に必要な情報が伝わっていない 
１ 

子どもたちが、地域福祉に関して考え

る機会が少ない 
１ 特にない ２ 

災害発生時に予測される問題や課題に

ついて地域住民の意識が低い 
７ その他 ０ 

 

問 9-1.「問 9」の設問に関して、選択した回答項目やその他として、なにかつけ加えたいことなど（自

由記述） 

・コロナ禍の中での活動ができない 

・区の若い人との協力関係を深くすることを努力したいと思っています。これは区長も考えると言っ

ています。発展がない。 

・世代間交流が活発にできないでしょうか 

・小中高生に老人実態の把握をしていただき、支援の輪を広げてほしい 

・私たち聖山会は、入会年齢は７０歳からです。ですので、一番若くして７０歳、高齢で９０歳近くで

す。(活動できる方で)ですので、何らかの計画をたて相談しても「誰も来んわいね！」でボツになり

ます。今はコロナの時で余計ですが、一人暮らしの方たちのことなどを班役に尋ねたりもしています

が、もう少し若い老人会であれば、もっと活動もできたかな？と思っています。それも７０歳になっ

たら自動的に会員になるという手段に数年前からなっている様です。その上、役員(会長、書記)も

変わってほしいのですが、誰も引きうけ手がなく、困り果てています。私も会長も６年越しです。地区

だけならともかく、町への提出の書類ももっと簡単なものにしてほしいですがー！！ 

・高齢化で会への参加が非常に少ない 

 

問 10. 地域の方々からの日常の困りごとや地域の課題などについて、団体等で対応できるもの 

対応できるもの 団体名 

独居老人宅の訪問活動、買い物の手伝い等 小川すこやかクラブ 

コロナ禍のためすべての活動中止中 荻谷和み会 

連絡事項と各家庭に細やかに話をする、また問いかけをする努力をす

る 

南出養心会 

 

気軽に声かけをするとともに、困りごとを聞いてやり、その場でできる

ことはしてあげることや、関係機関に連絡し引継ぎを確実に行うことだ

と思います。 

今浜新道長寿会 

 

５班に分かれていて、１班に１名ずつの班役(２年交代)がいます。その

方達に、一人暮らしの方、また少し認知症の入ってきている方達の様子

を見に行ってもらっています。 

聖山会 

 

他団体との重複もあり、現在の活動で十分（自粛中ですが！） 長齢会 
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 問 11. 地域福祉の推進のために必要だと考えること。（複数選択項目） 

 件数  件数 

地区・地域住民の理解と協力 １４ 学校等教育関連機関との連携 ２ 

地域の人が交流できる活動拠点づくり ５ 行政による公的制度や施策の拡充 ６ 

地域に身近な相談窓口の設置 ４ 福祉人材の育成 ７ 

ネットワークづくり、見守り体制の整備 ７ その他 １ 

NPO法人など関連団体との連携 ０   

 

※ その他の回答 

 

 

問 12. 活動をしていくうえで、町や町社会福祉協議会に望むこと（複数選択項目） 

 件数  件数 

活動上必要な情報の提供 １７ リーダーの養成支援 ４ 

会員募集の支援 ２ 団体運営上の助言 ７ 

経済的支援（活動資金など） ５ 成果の発表の場の提供 １ 

活動場所（拠点）の提供 １ 特にない ４ 

団体や活動についての PR ３ その他 １ 

設備・備品の充実 ４   

※ その他の回答 

施設・備品共有をできるようにしてもらいたい 

 

問 13. 団体等では、町や町社会福祉協議会と協働で取り組めること（自由記述） 

意見 団体名 

研修プログラム 

１、健康について ２、社会貢献について ３、趣味の発表会について 

講演願いたい ４、社会福祉って何？教えて ５、アンケートの結果→教

えてね 

小川すこやかクラブ 

 

問題事が発生した場合早めに各支部長(責任者)に連絡をし相互に解決

方法を確認すること、その結果を基に各支部でも勉強できるように参

考したいと思います。 

南出養心会 

 

町等が住民に町内一斉で社会奉仕活動をする日の設定をしていただ

きたい。また、ボランティア活動の日時、場所、内容の紹介をしていただ

きたい 

今浜新道長寿会 

 

現状では、９０あまりの会員ですが、外の団体との取り組みは役員以外

はそこまで意識がない 

菅原福寿会 
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今は何もできない聖山会です。消え消えですが何とかもう少し持ちた

いですね！今後考えているのは家でできる一人活動です。(塗り絵な

ど)それもどうかな？ 

聖山会 

高齢者としても参加できるボランティア活動 子浦喜楽会 

SDGｓに反するような企画はしないでほしい 長齢会 

今まで通り講師の派遣 DVDの貸出、機材の貸出を行ってほしい。 南吉田ハツラツ会 

いつもやっている交通安全、健康増進対策、環境美化活動 浜浦感謝会 

活動を活性化させるための事例の紹介等 宝寿会 

 

問 1４.地域福祉のあり方や、地域福祉を推進するための意見・要望等（自由記述） 

地域福祉の年間行事を知りたいです。 

・特に老人会に対する事業は？ 

・研修会のテーマ？ 

老人たちが増えている現在すべきことは何か 

①健康に対する取り組み②人と人との交流・研修会③困っている人を助ける事業④それなりに健康

な人は知らないか自身で自由に行動できるようになったらーどうする？みんなで考える事業を取り

組んでください。→成果発表会やってね 

・高齢者が多いため、もっと若い方々の協力が必要だと思う。 

・定年６０歳でしたが、昨今は６５歳～７０歳まで現役で働く時代になっていくようです。働く時代が

長くなると、福祉ボランティアが少なくなるような気がします。宝達志水町は合併前、旧押水町高齢

者は６５歳から、旧志雄町高齢者は６０歳であり合併後は６０歳に決まり、その後１５年余り経過し、

世の中も大きく変化をいたしました。 

地域福祉に参画する方も仕事が大事か地域福祉が大切かとどちらが大事か考え思われるでしょう。

多分仕事の方へ選択される方が多いでしょう。地域福祉の方は少なく名前のみで人数数量に終わっ

ていくのではないでしょうか。 

年々高齢化が進行し、１００年時代といわれております。元気で長生き健康なら幸せでしょう。昨今

は６０歳から施設等入居しお世話になる方が多くいる現状です。 

今後、町、福祉関係団体・区そして民間福祉団体等と常に話し合いの場を設け地域福祉社会の研修

することを要望します 

・男性は７０歳まで働く傾向にあり、７０歳を超えてもまだ老人でないと入会されない方が多くなり、

また男性は同伴者の入会をとめることもあります。女性は比較的地域福祉に理解が多いように思わ

れます。地域福祉は子どもからのボランティア活動の推進が大切だと思います。小・中・高生の福祉

教育に力を入れていただきたいと思います。 

・まず区内での多くの老人に参加して楽しめる時間を考えています。 

・今一番問題なのは、先にも書きましたが、介護認定されていなく、でも要支援になっている(デイサ

ービスに１～２回)行っている方がさて一人で家におけない状態になりましたが、(話せる、脳血栓、

脳梗塞)で少し不自由歩行も危なく、これからの冬をどう過ごすかと考え、医師、町へも相談なされ

たが宝達志水町では施設も入れず、妹さんが羽咋市においでるので、探し回り、やっと入所(仮か

な？)された方が近くにおいでます。その方は、何度も救急車で運ばれたこともあります。その妹さ

んが宝達志水町では高齢者(障がい者)を受け入れる施設がなく羽咋市に頼るとは何事ぞ！と私も

強く言われ、全くその通りです。これからの私たちのことです。もっと高齢者(要介護３)からと決ま

っていますが、それまでが大変なのです。病院も入れてくれない！！施設もない！！どうすれば良
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いのか！！と話され私も考えてしまいました。家族が近くにいない方は不安ですね。 

・個人が孤立している。交流を活性するための方策がまず統一。自由に交流が図れ？場の設定には

どんな方策が？ 

・関係機関の積極的な助言、指導を願いたい。 

・運転免許証の返納がとりだされている中、誰でも１年でも遅くしたいと思っています。これからも

地域福祉を考えるにあたり、定期的に走っているバスより、タクシー料金の安い乗り物を走らせてほ

しい。 

・福祉、介護等は町や民生委員と重複するのでお節介になると思われるので個人に任せる。 
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◆  3-(3) 地域活動団体（区長）（３４/５２団体の回答） 

 

問 1. 地域の方と一緒に行っていることや地域に働きかけて行っていること（記述項目） 

活動内容 団体名 

草刈、旅行、イベント 上田出 

防災訓練、各種講演会 聖川 

春・秋まつり(神社のみ)、宝達志水町野獣生息域区分分け作業、お

講(区としての法要)   

走入 

 

１、コロナ禍前は、年５～６回３世代交流事業行事の実施 

２、子ども会、青年団及び荘年団活動への支援 

３、老人会と協力し神社等の美化活動の実施 

４、民生委員との不定期意見交換を実施し、活動の課題の共有 

坪山 

 

二か月に１回草刈(道路・集会所まわり)  清水原 

７月の道路愛護デー 

老人会、子ども会活動の援助 

荻市 

老人会と神社の清掃 河原 

江堀、花の植栽、河川愛護、道路愛護、夏祭り、秋祭り 二口 

区の見回り、年４回程度 

区内の道路の清掃 

子どもの広場の管理 

冬野 

道路愛護、河川愛護、夏祭り(盆踊り)、蓮華山大相撲大会、秋季例大

祭、クリスマス会、自警団防水訓練 

※令和３年度はコロナですべて中止  

子浦 

 

区会館の清掃、駐車場の草刈等、防災組織の訓練 三日町 

①いきいきサロン、週１回火曜日、ラジオ体操他、集落センター 

②お茶会、月１回、みなわ会中心に集落センターで実施中 

免田 

・年に５～６回区内の草刈等行っています。 

・年に２～３回区民が集まってバーベキュー大会、そば打ち大会等行

っています。 

・女性方は月に１回集まって体操・手芸等行っています。 

正友 

 

①町における多目的機能支払事業の中で農地保全を通して農地周

辺の環境形成を行うため農業者をはじめ老人会、女性部及び子ど

も会が花壇へ花苗植えを行ったり、地域の交流を目的にそば打ち体

験を行っている。 

②令和３年度においては御舘区として自主防災組織を立ち上げ、災

害時での行動を実践的に訓練し文化人から子どもまで防災に関心

を持つため体制づくりに努めている。 

御舘 

 

秋祭り、地蔵様祭り、江堀り、祖先御講 門前 

公民館活動を推進。敷浪公民館として各種団体と連携。各種団体

(老人会、壮年団部、女性部、青年団、育友会、子ども会)(コロナ禍

によりほぼ休止中) 

敷浪 
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・町主催の河川、道路愛護作業 

・宝達神社清掃作業、班単位(５～６名)年６回 

・夕方、火の用心を順番で集落をまわる。(防災・防犯の目的で) 

・今年に限り、宝達葛会館の床板張替作業を行った(無償ボランティ

ア) 

・週１回宝達サロンにて高齢者同士の交流会の実施。(現在はコロナ

で休止中)  

宝達 

 

・老人クラブが中心となって神社とお墓の草刈を年２回実施。 

・年２回(１、８月)に総会 

・左議会をしている。その際トン汁やぜんざいをふるまっている。 

 

所司原 

 

・祭礼 

河川愛護デー、道路愛護デーの参加よびかけ 

 

柳瀬 

 

今年度は特に地域（区民）の方との活動はありません。今までは特定

の人だけの活動だったかもしれません。私自身も昨年初めて「あそ

ばん会」があることをしりました。次年度「遊ばん会」を協議会に紹

介して知ってもらう。 

北川尻 

 

春祭り、秋祭り、お向かえ祭り、大祓祭り、河川愛護、道路愛護、宮掃

除(年３回)、神社田草刈(年３回)、老人会行事 

下石 

・警官活動の一環において集落近くに溜池がございます。地域の皆

様と一緒に草刈、花植え等で美化活動を行っています。 

・防犯活動、区内で防犯委員会を組織しパトロールを行っています 

上田 

 

月２回「おしゃべりの会」（自由参加）を会館で行っているが区として

できる限りサポートしている。 

東間 

健やかサロンの開催、月に１回行い、山崎カフェも月に１回行い、情

報交換等行っております。 

山崎 

治水、区内環境整備、区としてはこれまで標題に沿った活動はして

きませんでした。 

杉野屋 

 

 

問２. 現在連携している団体等（複数選択項目）  

団体等 件数 団体等 件数 団体等 件数 

宝達志水町役場 14 子育て支援センター 0 老人クラブ 15 

宝達志水町社会福祉協議会 8 障害者施設 0 商工会 0 

区・自治会 12 高齢者施設 1 PTA 2 

民生委員児童委員 10 医療機関 1 他市町 1 

ボランティア団体 0 保育所・幼稚園 2 防災組織 9 

NPO法人 0 小学校・中学校・高校 7 石川県 0 

障害者相談支援センター 0 子ども会 11 その他 5 

地域包括支援センター 2 警察・消防 4 特にない 0 
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※ その他の回答 

区親睦団体、おしゃべりの会 

 

 

〇 現在連携している内容 

内容 団体名 

防災訓練、草刈等の作業、花見、餅つき会、区の旅行などのイベント

(コロナ禍で今年度できなかったものもある) 

上田出 

 

集落は３３戸のため、協力がないと何もできない。防災訓練、各種講

演会等 

聖川 

 

１、３世代交流事業に対する経済支援、参加促進 

２、民生委員への相談、支援要請に対する対応(解消を含む) 

３、介護、デイサービス維持のため、冬期にヶる家屋及び駐車場除雪 

４、一時避難所である会館の機能の強化と設備の充実 

５、移動スーパーへの協力 

６、通学路除草 

坪山 

 

補助金を少し出している。 荻市 

区・自治会→江堀、道路愛護、河川愛護 

区・自治会、老人クラブ、子ども会→花の植栽 

青壮年団→夏祭り、秋祭り 

二口 

 

問１の行事すべてに区が関わり運営している 子浦 

防災意識、区民の交流と連携を図る 三日町 

・挨拶及び交通安全街頭運動 

・河川及び道路愛護(保全)活動 

・防犯見回り、防災並びに防火訓練 

・健康づくり推進活動、老人会、民生活動 

門前 

押水第一小学校行事マラソン大会におけるマラソンコース整備は毎

年区、老人会で担っている。 

森本 

 

・樋川校下(社会体育大会、もちつき大会)(地区) 

(コロナにより中断中) 

・子ども通学見守り活動(小学校・PTA) 

敷浪 

 

宝達区防災マップ作製作業を役場担当課と区が協同で作業を進め

ている。来年(令和４年)１～２月頃までには完成予定です。  

宝達 

 

地域福祉活動グループへの協力、参加呼びかけ 柳瀬 

高齢者のグループが町と連携していた。自分たちの趣味をその中に

盛り込んでやっていたようです。 

北川尻 

 

１、役場と地区との協働作業 

２、子浦川防災溜池ダムの敷地内除草や整備委託（老人会） 

３、老人会活動 

４、祭礼行事 

５、神社関係施設、敷地の管理 

下石 
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高齢者が中心だが月２回色んなことをおしゃべりしている。 東間 

今年はコロナ感染予防のため、特別な連携は行っていない。 山崎 

防災対策、山林管理、財政的援助 

区民連帯援助 

環境美化、育成 

農業用水管理 

杉野屋 

 

 

問３. なぜ団体等と交流や協力ができていると思うか（記述項目） 

意見 団体名 

各団体や地区の住民等への呼びかけを欠かさない。 上田出 

持ちつもたれつの関係 聖川 

１、活動範囲の縮小及び引きこもりへの脱却 

２、コミュニケーションの不足と核家族化による孤立 

３、高齢化による自己対応の困難(住居の維持管理等) 

坪山 

 

地域にとって必要な会だから 荻市 

相互協力に理解があるから 二口 

既存の行事で組織が確立し区が積極的に働きかけをしているから 子浦 

毎年新年度に行事計画を決めている 三日町 

区民の理解による 免田 

慣例化と住民意識 門前 

区民が小学校を大事に思って協力している。今年から学校職員、

PTAも参加。 

永年、樋川校下各区で協力して行事を継続してきた。 

森本 

敷浪 

 

・役場という公的組織が関与しているので、安心、信頼感がある。 

・防災マップづくりを通して、身の安全を守るための情報や知識が

得られる。 

宝達 

 

気心が合っている人たちでやっていたからではないか？ 北川尻 

以前からの必須行事で欠かせない 下石 

難しいルールがなく、自由に話し合いができると、そこから事だが

区に要望とかでてくることがあるから 

東間 

目的が同じ 杉野屋 

 

問４. 連携をとりたい組織や団体が「ある」と回答した団体等 

団体名 

上田出、聖川、坪山、清水原、今浜、荻市、三日町、敷浪、宝達、柳瀬、北川尻、下石、上田、杉野屋 

 

 

問 5-1. これから連携をとりたい組織や団体はどこですか（複数選択項目） 

団体等 件数 団体等 件数 団体等 件数 

宝達志水町役場 5 子育て支援センター 0 老人クラブ 4 

宝達志水町社会福祉協議会 4 障害者施設 0 商工会 0 
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区・自治会 4 高齢者施設 2 PTA 0 

民生委員児童委員 4 医療機関 1 他市町 0 

ボランティア団体 2 保育所・幼稚園 0 防災組織 4 

NPO法人 0 小学校・中学校・高校 0 石川県 1 

障害者相談支援センター 0 子ども会 4 その他 １ 

地域包括支援センター 1 警察・消防 2 特にない 0 

 

※ その他の回答 

他区 

 

 

問 5-２ これから連携をとりたい組織や団体はどこですか（記述項目） 

団体名 連携したい組織や団体 連携の内容等 

上田出 社協、区、民生委員、高齢者施設、

子ども会、警察、消防、防災組織 

・地区の住民が高齢化しているため

に、医療や福祉に区として力を入れ

ていきたい。 

・地区の子どもの健全育成を図るた

め 

・最近は災害も大型化しているので

きめ細かい対応を行うため 

聖川 

 

高齢者施設、医療機関 高齢者施設…高齢者が６０％を超え

ているため、必要と思う。 

医療機関…高齢者が６０％を超えて

いるため、必然的に必要 

坪山 

 

他区 現在の活動は区単位であるが、将来

的には、人口減少、高齢者の増加

等、区の力の減退が見えてくるとと

もに、地域での活動の必要性が更に

重要になると想定される。したがっ

て、区単独の活動に限界があり、旧

校下単位等で地域ぐるみへの転換

が必要と思う。 

清水原 ボランティア団体 人数が足りないのでお願いしたい。 

今浜 民生委員児童委員、ボランティア

団体、子ども会、老人クラブ 

少子高齢化の諸問題に関する情報

交換と共有(例えば、認知症患者の

苦情相談)  

荻市 宝達志水町役場 いざという時のお互いの連絡網や

公助について考えを一致させておく

ため。 

三日町 宝達志水町役場、区・自治会、警

察・消防 

・大雨、地震、風害等による情報提供 

・各区等のボランティア参加、交流を
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大切にしている 

・空き家等の防犯、不審火 

御舘 子ども会、老人クラブ、防災組織 ・世代間交流の活性化 

・基本的に自分たちの区は自分たち

で守ることから、災害時に即対応す

るため。  

敷浪 

 

防災組織 ・区の中だけでの防災組織活動では

活性が維持困難 

・町や近隣区と連携した防災活動が

できるとより活性化するのではない

か？(今後の課題) 

宝達 

 

宝達志水町役場、宝達志水町社

会福祉協議会 

(社協)個別の高齢者の実情を的確

に把握できていない面がある。社会

福祉協議会との連携が取れれは、区

全体の高齢者課題(介護、障害、困り

ごとなど)が鮮明に見えてくるので

はないかと思います。 

状況によっては、区に社協から必要

な情報やアドバイスをいただければ

と思います。 

柳瀬 

 

宝達志水町社会福祉協議会、民

生委員児童委員、地域包括支援

センター、老人クラブ 

コロナ禍における運動不足、会話等

の減少による認知症の対策、防止 

北川尻 

 

宝達志水町役場、宝達志水町社

会福祉協議会、区・自治会、子ど

も会、老人クラブ、防災組織 

 

皆さんに問いかけ参加してもらうに

は、それぞれが得意なものや不得意

なものがあるので、組織を複数にし

ておけば良いと考えたので 

下石 

 

宝達志水町役場、区・自治会、石

川県 

・防災や災害発生時の対応について

具体化 

・区と区の困りごと相談 

・区の境界問題 

・災害復旧 

上田 

 

 ・状況、環境、世代等の違いの中でど

の団体との連携でなく、各々の問題

の中でそれぞれの団体との取組を

行いたいと思っています。ただ、本

来は問題が起きる前に対応するた

め、連携しなければいけないと思っ

ています。 
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杉野屋 

 

民生委員児童委員 高齢者比率が上昇して区としても役

場、社協、包括等の連携は重要であ

ると考えているが、深入りするのだ

けの余力がない。民生委員を介して

その方面の力添えをお願いしたいと

考えています。 

 

 問 6. 他の組織や団体等と連携するうえで困っていること（記述項目） 

困っていること 団体名 

各組織や団体と連携のため、区の組織の整備 上田出 

人がいない 走入 

高齢者が多く、若い世代が少なくなかなか若い世代に交代できない

という状況ですので、活動そのものが停滞している。 

荻谷 

 

組織、団体等の連絡先の一覧表があれば幸いです。 三日町 

・現状では、区内の防災活動がまだまだ不十分(コロナ禍で十分な

防災活動ができていない) 

まずは区内の防災活動を立て直したい。(まだ他地区と連携する段

階ではないが見通しはつけておきたい) 

敷浪 

 

色々な取り組みに対して、どの団体と連携すれば良いのかそれぞれ

の団体の活動があまり認識していない面がございます。私の勉強不

足もあると思いますが、また区の皆さんの問題をしっかり把握でき

ていないこともあると思います。プライバシーもあり、どこまで関わ

りを持つか判断できないため、消極的になっているかな 

上田 

 

経験不足です。それぞれの団体が扱う問題の深さを理解するには

短期の区長では間に合わないと思いました。 

杉野屋 

 

 

問 7.活動をうえで困っていること（複数選択項目） 

困っていること 件数 困っていること 件数 

新しいメンバーが入らない  町民のニーズにあった活動ができていない  

後継者がいない  他の団体や組織と交流する機会が乏しい  

活動のマンネリ化  活動の場所（拠点）の確保が難しい  

支援を必要とする人の情報を得にくい  特に困っていることはない  

町民に情報発信する場や機会が乏しい  その他  

活動資金が足りない    

 

※ その他の回答 

 

問 8. 町民の方が団体の活動に気軽に参加できるようにお試しで参加することは可能か（単数回答） 

選択肢と回答 件数 
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問 9. 普段活動されている中で、地域の方々から聞いた日常の困りごとや地域の課題など（複数選択

項目） 

地域の課題 件数 地域の課題 件数 

貧困、独居、介護など複合的な課題を

抱えている世帯や家族が増えていて、

支援が困難になっている 

8 

団体（活動）に適した情報収集できる機会が

十分ではなく、地域住民が何をもとめてい

るのがわからない 

2 

多問題を抱えているケースへの相談

先・つなぎ先がわからない 
1 

自治会役員や民生委員等、地域福祉の

担い手の高齢化に伴って後継者探しに

難航している 

16 

認知症の方がいる世帯への支援や協力

体制が十分でない 
4 

地域で行事（活動）を企画しても、なか

なか協力してもらえない 
2 

買い物や通院等外出に困っている高齢

者等への支援が十分でない 
4 

若い世代が地域と関係性を結べる機会

を作れる場が不十分 
5 

地域内で相談、交流できる場づくりが

できていない 
7 

地域住民の障がいがある人への関わ

り・関心が低い 
1 

ちょっとした手助けをしてくれる地域の

人やボランティアのコーディネートが、

地域でできていない 

7 
自らが SOS を発信することの重要性

を地域住民が十分に認識できていない 
3 

地域で十分に見守り活動を行えていな

い 
2 

福祉サービスや相談支援などが必要な

人に必要な情報が伝わっていない 
4 

子どもたちが、地域福祉に関して考え

る機会が少ない 
2 特にない 6 

災害発生時に予測される問題や課題に

ついて地域住民の意識が低い 
5 その他 1 

 

 

問 9-1.「問 9」の設問に関して、選択した回答項目やその他として、なにかつけ加えたいことなど（自

由記述） 

・社会福祉協議会、地域包括支援センター、健康づくり推進室などの、健康福祉関係の組織がある

が、どこがどのような活動をしているのか、一般住民には分からず、誰に相談すればよいか困る。 

・プライバシーの問題があり問９の１、２、３、４等は活動支援を求めているが把握が十分ではない。民

生委員と定期的な意見交換を実施していきたい。 

・協力や支援を必要または求めている方々の意見または内容を集約、対処する方策が必要と思う。 

・将来的にはさらに高齢化等が進む中、民生委員の数「性」の問題もあり、最低男女２名が必要でな

いかと思う。 

・長期計画策定は策定までのエネルギー消費にならず、過去の計画評価と新計画を推進するための

PDCAを回し目標を達成していただきたい。 

・一人暮らしに対する除雪、草刈等のボランティア活動  
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・区民は高齢化が進んでいて今後認知症の人がでてくるかも分かりません。徘徊等の問題が起きる

かも分かりません。区としても対応等を考えていかなければいけないと思います。区民に問題提起

していきたいと思います。 

・住民の中で活動に関わる人手の減少で様々な活動ができない。 

・コロナ前は区民のコミュニケーションの場は、それなりに確保されていたと思う。 

・コロナ禍になり、ほぼすべての活動が休止状態となり、コミュニケーションの場はなくなっている。 

・今後コロナが落ち着いても、元のようにコミュニケーションの場が作れるのか不安である。 

・どの設問も地域の課題としてうなずけるものばかりです。 

・優先順位をつけてやれることから取り組むしかいい方法がないように思います。 

・支援を求める人がどんな支援を望んでいるのかを確認(理解)しておくことが大切なのでは。 

・現在は７０歳まで仕事を継続している方が多く、人事に関して難航している。 

・地域の方々と、コミュニケーションを大事にしていきたい。 

・普段の活動は区の計画に入っていないのでやっていない。ただ、１０名ほどの人が、グループでや

っている。区の執行部の意識不足です。 

・空き家、倉庫（管理外）が過疎化によって多くなり、廃墟のような状態の建物もあるが、行政として

撤去や更新等の干渉がどの程度できるのか。または支援は可能なのか？ 

地域の災害や老朽化による損傷復旧経費が戸数減少により捻出困難、町へ要望するも長期待たさ

れ認定もわずか 

 

問 10. 地域の方々からの日常の困りごとや地域の課題などについて、団体等で対応できるもの 

対応できるもの 団体名 

地域の方々と困りごとを解決してくれそうな団体とをつなぐコーディ

ネーター的な役割 

上田出 

 

防災、避難、よびかけ、訓練等 聖川 

 

１、町防災訓練の機会に要支援者の安否確認や支援活動訓練を実施し

ているが、車いすや毛布等、避難所の設備等の充実 

２、居住地等の除草、清掃、樹木の伐採簡易修繕等 

３、耕作放置地とならないよう田畑の除草 

坪山 

 

地区の協議員さんからの要望は役員会で協議している。 荻市 

冬期に大雪になった場合、除雪対応が遅れている。 

通勤時間帯までに、町の対応が必要ではないでしょうか。昨年度は交

通が不便でした。 

三日町 

 

高齢単身者等の安否確認 

※万一の場合に備え(かかりつけ医程度の情報を持っている必要があ

るのではと思います。) 

宝達 

 

道路わきの除草作業、地域の方々の苦情があれば、解決していきたい 柳瀬 

 

私自身、学童の見守り隊として毎朝立っていると区民の皆さんと話す

機会ができています。困りごとも何件かありました。自分でできるこ

と、区としてやるべきことと対応してきたが、「遊ばん会」としてはやっ

ていない。 

北川尻 
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地区民が利用しているインフラ（道路、公共建物、災害、地区敷地）など

について対応できるが、各戸の問題については対応困難です。 

下石 

 

昨今空き家が多くなり環境にも問題が発生するようになってきました。

持ち主に連絡し対応をお願いしたり、行政への連絡対応をお願いする。 

上田 

 

高齢化により、区民がお互いに声をかけあって区民相互が親密に接す

る機会をつくる 

山崎 

 

除雪、除草、山林処理等 

これまでは自己責任として実行されていた作業が困難になっている、

高齢化区民の援助 

杉野屋 

 

 

 問 11. 地域福祉の推進のために必要だと考えること。（複数選択項目） 

 件数  件数 

地区・地域住民の理解と協力 22 学校等教育関連機関との連携 1 

地域の人が交流できる活動拠点づくり 9 行政による公的制度や施策の拡充 11 

地域に身近な相談窓口の設置 6 福祉人材の育成 7 

ネットワークづくり、見守り体制の整備 9 その他 1 

NPO法人など関連団体との連携 1   

 

※ その他の回答 

 

 

 

問 12. 活動をしていくうえで、町や町社会福祉協議会に望むこと（複数選択項目） 

 件数  件数 

活動上必要な情報の提供 14 リーダーの養成支援 5 

会員募集の支援 0 団体運営上の助言 1 

経済的支援（活動資金など） 11 成果の発表の場の提供 0 

活動場所（拠点）の提供 2 特にない 5 

団体や活動についての PR 6 その他 2 

設備・備品の充実 3   

 

※ その他の回答 

何かあれば相談にのっていいただきたい。 

誰もが気軽に顔を出せる活動拠点づくりですが、それが「遊ばん会」になること。 

 

問 13. 団体等では、町や町社会福祉協議会と協働で取り組めること（自由記述） 

意見 団体名 

高齢者社会についての事項 上田出 

防災関係と医療福祉に関すること 聖川 
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本区が、町や社協と地域福祉に協働で取り組んだことはなく、三者が協

働する意味を地域が理解することは難しいと思う。 

地域づくりに直接参加することが重荷になり、敬遠するのが実情です。

福祉面の困りごとは当事者の自助努力で解決され、地域が介在する余

地が見当たらない。区民の意識はその辺にあると思う。 

今浜 

社会的弱者となられた方が出たとき、お互いの連絡を取りながら対処

していく。 

荻市 

 

・出前講座等の充実 

(見守り、ノウハウの講座) 

敷浪 

 

高齢者(高齢単身者)安否確認 

※安否確認に訪れた者が外部の人から不審者と思われると困るので、

そういう誤解を持たれない工夫(安否確認者用の腕章とか)が必要か

と。  

宝達 

 

区民の皆さんに町の社会福祉協議会と地域（区）との関わりを紹介（知

ってもらう）して活動参加を促す。 北川尻 

・災害対応・空き家対応・一人住まい世帯対応・地域整備対応 下石 

自主防災活動、避難行動及び、個人情報の取り扱い 杉野屋 

 

問 1４.地域福祉のあり方や、地域福祉を推進するための意見・要望等（自由記述） 

・地域福祉を推進していくための活動内容の発信、相談窓口の明確化 

今後は民生委員のなりてがいなくなる。育成が急務と思われる。 

・社会福祉協議会の役割の重要性が認知され、地域福祉に町民が理解と協力そして積極的に参加

し、地域に生まれ暮らして良かったまたは、暮らしてみたいと思える町づくりを頑張ってください。 

・今までもお世話になっておりこれからもよろしくお願いします。 

・高齢化が進んでいて、墓地など高台にまた不便な所にあるので、墓地公園など整備していただけ

れば良いと思います。 

・民生委員の方は大変な活動をされており、その重責のためにも後継者が育たない。役場職員、社

会福祉協議会等も現状把握のため日々顔を出してほしい。 

・ボランティア活動も個人的にされている方もいるがそのような方をきちんと支援してほしい 

・お年寄りの独居の方の玄関先の除雪を区や民生委員にお願いされることがあったが、対応をどう

すれば良いのか、いろいろな場面でのマニュアルを示してほしい。 

・民生委員等のつながりがあまりない。説明不足 

・町社会福祉協議会が持っている情報(例えば要支援者等)を提供してほしい   

・地域生活の中で少子高齢化が進み、介護の受け皿的施設等の充足が必要 

・地域住民のコミュニケーションが地域福祉の基盤であると考えます。 

・毎年定期的に行われる行事は地域住民のコミュニケーション維持に大きな効果があります。 

・敷浪区では町の公民館活動廃止後にも独自に地区行事を維持してきました。 

・町からの働きかけを強化して、地区行事の活性化を図っていただきたいと思います。 

・地域住民同士の日常的なふれあいが減っている。近隣者同士の交流減。高齢者家族の孤立化(歩

行困難、難聴等)  

・町社会福祉協議会の活動等をもっと PRしていけばいいと思います。 
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・区の年間行事に盛り込んで皆さんに知ってもらうこと。※集落内を走る車の方へスピードを落とし

安全運転に徹してください。 

・地域福祉活動計画を見せていただきありがとうございました。意見を聞いた内容が書かれており

ますが、その後の行動が見えません。その結果方向性が抽象的に感じました。課題追求型、問題追求

型、対策追求型で真の要因を求める。 

・地区における生活保護者の開示と保護内容（それによってちくとして取り組む対応や課題が行い

やすい） 

・一人世帯への関りについて、町全体の関与はあるのかないのか？  

・福祉は人々が満足するような生活上の幸福。区の運営はまさに社会福祉活動であるのですが、最

近の区の運営は事務的な作業になっていると感じています。当区においては本年度は元気な地域

づくり（元気よく、走り回れり上田の地）として環境美化活動、故郷を考える地域活動でスタートいた

しました。草刈、花植え等、地域の歴史探訪といったことで人と人とのつながり、何らかの取組によ

ってコミュニケーションを図り、地域の活性化に努めましたが今回のヒアリングシートで多くの団体

と連携することにより、より良い地域福祉活動ができるようになると感じました。 

・自区内の狭い室内で生活することは、互助の利点はあるものの人間関係の重苦しさも感じ取れ

る。地域間の交流等で人的交流の機会や選択肢を広げることができれば良いが、現実は逆に進んで

いくようでどうしたものでしょうか 
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◆  ３－（４） 地域活動団体・区等(ボランティア団体)(１５/２３団体の回答) 

◆  ３－(５) 地域活動団体・区等(NPO法人)(１/２団体の回答) 

◆  ３－(６) 地域活動団体・区等(その他)(１/２団体の回答) 

 

問 1. 地域の方と一緒に行っていることや地域に働きかけて行っていること（記述項目） 

活動内容 団体名 

草刈り ひとつぶの種の会 

ちどり園の車椅子洗浄と樋川小学校中庭の草むしりにはメンバー

以外の方へ声掛けして実施。どちらも力仕事であり男性の協力が必

要。 

地域福祉活動グループ 福娘 

会員が高齢化してきたこともあり、小学校での活動が主になってき

た。 

お話しボランティア おひさ

まクラブ 

祭礼の準備、後片付け、桜まつりの開催（イベント）、江堀り、神社掃

除 

北川尻やるまい会 

（社協）こだま会の「窓口」になっていただき感謝している。 

（民生委員）民生委員は守秘義務があり高齢者の一人暮らしの見守

り業務とこだま会の傾聴と合う要素が多いので、社協の許しを得、

一部において連携。 

（ボランティア団体）依頼があれば、傾聴の良さを示すため、出向い

て（出前講座）啓発としたい。 

（障害、高齢者施設）当方や相手方の依頼、また社協の仲介も、いず

れも社協が窓口になっていただいて良い関係を築いている。各施

設には、担当者がいて活動しやすい環境になっており、お互いに感

謝している。 

（その他）郡市交流会はお互いに切磋琢磨し傾聴スキル向上に役立

っている 

傾聴ボランティア「こだま会」 

古道周辺や歌碑周辺の草刈掃除を町内会員又はその家族の方、友

人にも声をかけて、宝達中学の生徒さんや私の孫で珠洲からも協

力に来てくれています。所司原や清水原、走入の区長さんにも協力

要請をしたことがあります。 

志乎郷土史会 

免田パークの草刈（こぶしプロジェクト） 商工会青年部 

チラシ、リーフレットや啓発物品などの配布による食生活に関する

働きかけ。地域の住民と行う地区組織活動 

宝達志水町食生活改善推進

協議会 

地域での活動はすべて地域の方と一緒に行っている。地域の高齢

者や壮年層から要望のあった教室等の企画 

宝達志水町健康づくり推進

員 

麦生会館に行事等ある場合には隣、近所の高齢者等への呼びかけ

や援助。また行事のお手伝い 

ひまわり会 

図書館の本の修理ボランティアの活動の支援 本の修理ボランティア 

町子育て支援センター、町内認定こども園と協力して子どもの基本

的生活習慣向上のための活動を行っている。 

家庭教育支援チーム 

ちどり園や今浜苑での夏祭りに参加し、奉仕団としてボランティア

活動を行っている。町内のお店での街頭募金活動を行っている。 

宝達志水町赤十字奉仕団 
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問２. 現在連携している団体等（複数選択項目）  

団体等 件数 団体等 件数 団体等 件数 

宝達志水町役場 9 子育て支援センター 1 老人クラブ 4 

宝達志水町社会福祉協議会 6 障害者施設 1 商工会 2 

区・自治会 7 高齢者施設 4 PTA 0 

民生委員児童委員 5 医療機関 1 他市町 1 

ボランティア団体 3 保育所・幼稚園 4 防災組織 1 

NPO法人 0 小学校・中学校・高校 5 石川県 1 

障害者相談支援センター 0 子ども会 1 その他 3 

地域包括支援センター 2 警察・消防 ２ 特にない 1 

 

※ その他の回答 

・ 羽咋市、羽咋市社協、志賀町社協 

・ 児童クラブ 

 

〇 現在連携している内容 

内容 団体名 

集落民 ひとつぶの種の会 

問１と同じ 北川尻やるまい 

町社協と郡市社協が普段から信頼関係を築いていると思われるし、

また郡市社協にそれぞれ傾聴ボランティア団体・同志が存在してい

るので、親近感とか目的が同じなので声かけ易いので、交互に交流

会を開催して勉強し絆を深め合っている。 

傾聴ボランティア「こだま会」 

活動の場を提供してもらう 

合同で教室を開催する 

宝達志水町食生活改善推進

協議会 

・ 敬老会行事の手伝い 

・ 老人会とは地域の健康教室を協力して開催 

・ 健康教室に食生活改善を取り入れている。 

宝達志水町健康づくり推進

員 

区の防災訓練、国の事業で区が行っている部分の補助的なこと、老

人会行事 

ひまわり会 

町内図書館や小中学校の痛んでいる本を修理している 本の修理ボランティア 

子育て支援センターでママたちの悩んみや相談を受けたり、子ども

達の子守りをしていた。 

町内保育所と連絡し、「早寝、早起き朝ごはん」の啓発活動を行って

います。 

家庭教育支援チーム 

交通安全教室など（学校、保健所、高齢者、老人クラブ） 

交通安全啓発などの運動（町、警察、県、他市町） 

宝達志水町交通安全協会 

献血ボランティア、町防災訓練、福祉施設での夏祭りボランティア 宝達志水町赤十字奉仕団 

 

 



57 

 

問３. なぜ団体等と交流や協力ができていると思うか（記述項目） 

意見 団体名 

私たちの団体への活動を理解してくれている。 

若者への期待感。 

北川尻やるまい会 

商工会の内部組織である青年部は地元で事業をされており、各団

体関係者と関係を有しているため 

商工会青年部 

多くの団体が交流の場を求めているから 

食について関心が高いから 

宝達志水町食生活改善推進

協議会 

地域住民が対象者だから 

区長から推薦を受けている組織だから 

宝達志水町健康づくり推進

員 

女性のできる部分を協力している ひまわり会 

町立図書館がボランティアへの援助を行っている。また学校教育課

の学校司書が修理が必要な本を選んで町立図書館が本を修理し修

理が完了した本を学校図書館へ届けている 

本の修理ボランティア 

ママたちの孤立を防ぐ手伝いが必要と思い、子ども達同士の交流

をみたるママたちの楽しそうに会話をしている様子を見たら、子育

ての手伝いが少しでもできたように思います。 

家庭教育支援チーム 

これまでのつながり 宝達志水町交通安全協会 

各団体と交流、協力していることで、いざという時にスムーズな連

携がとれているため。 

また、互いにそれぞれの立場を踏まえ、理解が深まる。 

宝達志水町赤十字奉仕団 

 

問４. 連携をとりたい組織や団体が「ある」と回答した団体等 

団体名 

ひとつぶの種の会、地域福祉活動グループ 福娘、北川尻やるまい会、傾聴ボランティア「こだま

会」、宝達志水町食生活改善推進協議会、宝達志水町健康づくり推進員、ひまわり会、宝達志水町赤

十字奉仕団、応援サポートハウスおばちゃんち 

 

問 5-1. これから連携をとりたい組織や団体はどこですか（複数選択項目） 

団体等 件数 団体等 件数 団体等 件数 

宝達志水町役場 2 子育て支援センター 1 老人クラブ 1 

宝達志水町社会福祉協議会 2 障害者施設 0 商工会 0 

区・自治会 3 高齢者施設 0 PTA 1 

民生委員児童委員 1 医療機関 1 他市町 1 

ボランティア団体 3 保育所・幼稚園 2 防災組織 1 

NPO法人 1 小学校・中学校・高校 2 石川県 1 

障害者相談支援センター 1 子ども会 2 その他 1 

地域包括支援センター 2 警察・消防 1 特にない 0 

※ その他の回答 
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問 5-２ これから連携をとりたい組織や団体はどこですか（記述項目） 

団体名 連携したい組織や団体 連携の内容等 

ひとつぶの種の会 宝達志水町役場、区・自治会、ボ

ランティア団体 

現在動ける人が少ないから 

北川尻やるまい会 宝達志水町役場、宝達志水町社

会福祉協議会、ボランティア団

体、NPO 法人、地域包括支援セ

ンター、保育所・幼稚園、小学校・

中学校・高校、石川県 

住む地区の将来を案じ、限界集落へ

の危機感を強く持って活動していま

す。次世代へつなげられるように多

くの団体と協力したいと思っていま

す。地域を盛り上げる活動を展開し

ていきたいです。 

傾聴ボランティア「こだ

ま会」 

ボランティア団体、老人クラブ、そ

の他 

（ボランティア団体）（例）高齢者支援

（ねこの手）の支援項目に「話し相手」

が載っているが、こだま会と連携し

合えば良いと思うが 

（老人クラブ）各在所にある老人クラ

ブと 

（その他）県内にある傾聴ボランティ

ア仲間と連携の輪を広げ、傾聴啓発

に努めたい。 

宝達志水町食生活改善

推進協議会 

子ども会、PTA 働き世代への活動の場がないため 

宝達志水町健康づくり

推進員 

保育所・幼稚園、子ども会 若い世代との交流により元気をもら

えるから 

子どもは地域の宝であるから 

ひまわり会 警察・消防 会員も高齢となっていることもあ

り、災難等時の疑問が出た時に相談

できる組織だと思う 

 

 問 6. 他の組織や団体等と連携するうえで困っていること（記述項目） 

困っていること 団体名 

窓口が分からない ひとつぶの種の会 

区に属した団体であるのですべてを自由に決められない。 

メンバー全員がそろって活動できない 

周りの理解度の低さ 

北川尻やるまい会 

他の組織や団体と連携しようとする場合、一団体ではどうしてもで

きない。やはり、社協は福祉行政において精通しているし、福祉の

専門家なので仲介役というか段取りを機敏に対応・支援していただ

きたいと思います。 

傾聴ボランティア「こだま会」 
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問 7.活動をうえで困っていること（複数選択項目） 

困っていること 件数 困っていること 件数 

新しいメンバーが入らない 9 町民のニーズにあった活動ができていない 0 

後継者がいない 6 他の団体や組織と交流する機会が乏しい 2 

活動のマンネリ化 3 活動の場所（拠点）の確保が難しい 0 

支援を必要とする人の情報を得にくい 0 特に困っていることはない 1 

町民に情報発信する場や機会が乏しい 3 その他 5 

活動資金が足りない 5   

 

※ その他の回答 

・つながりを求めない住民。普段のつながりこそ大事だが、意識改革はすぐには無理。しかし災害は

待ってくれない。 

・さらなる飛躍のため、会員の安定確保と傾聴スペシャリストの育成・マネジメントの養成が急務 

・何年か先には老人会として活動する予定 

・高齢化 

 

問 8. 町民の方が団体の活動に気軽に参加できるようにお試しで参加することは可能か（単数回答） 

選択肢と回答 件数 

固定メンバーでの活動しか行えないため、そのような参加は難しい 1 

活動の内容によっては、そのような形で参加してもらうことは可能 

※例えばどのような内容（記述回答） 

・小学校の夏休み体験として紙芝居等を読んでもらう等して興味をもってもらいたい。

（お話しボランティア おひさまクラブ） 

・全ての活動において可（北川尻やるまい会） 

・どなたでも参加できます。あくまでもボランティア活動ですのでただ、未成年の場合

は管理をしっかりしなければいけないのでご遠慮ください。（志乎郷土史会） 

・教室を開催するときにスタッフとして簡単なこと（会場準備、テキスト配布など）を手

伝ってもらう（宝達志水町食生活改善推進協議会） 

・健康教室に参加してもらえればいい（宝達志水町健康づくり推進員） 

・交通安全美の街頭指導など（宝達志水町交通安全協会） 

・街頭募金活動（宝達志水町赤十字奉仕団） 

8 

どのような参加方法でもいいので、参加してもらうと助かる 

※例えばどのような内容（記述回答） 

・ちどり園車椅子洗浄、樋川小学校中庭草むしり（地域福祉活動グループ 福娘） 

・見学してもらったうえで、本の修理方法を体験し、参加希望の方に活動してもらって

いる。（本の修理ボランティア） 

・興味を持った町民の方が、自分で「この活動なら参加したい」と思われた活動に参加

していただきたい。あくまでも決定するのは参加していただく方が主体です。(応援サ

ポートハウスおばちゃんち) 

3 
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その他（記述回答） 

・小学校や子育て支援センターでそれを受け入れる機会をつくってもらえば可能では

ないかと思う。（お話しボランティア おひさまクラブ） 

・傾聴スキルが必要なので、いったん入会していただいて、他市町の傾聴講座に参加

とか、それに準ずる能力のある方。または会員同士の勉強会でキャリアを積み上げた

方が良いのでは（傾聴ボランティア「こだま会」） 

・手芸など教えてくださる方募集です。 

３ 

 

問 9. 普段活動されている中で、地域の方々から聞いた日常の困りごとや地域の課題など（複数選択

項目） 

地域の課題 件数 地域の課題 件数 

貧困、独居、介護など複合的な課題を

抱えている世帯や家族が増えていて、

支援が困難になっている 

3 

団体（活動）に適した情報収集できる機会が

十分ではなく、地域住民が何をもとめてい

るのがわからない 

2 

多問題を抱えているケースへの相談

先・つなぎ先がわからない 
1 

自治会役員や民生委員等、地域福祉の

担い手の高齢化に伴って後継者探しに

難航している 

6 

認知症の方がいる世帯への支援や協力

体制が十分でない 
0 

地域で行事（活動）を企画しても、なか

なか協力してもらえない 
2 

買い物や通院等外出に困っている高齢

者等への支援が十分でない 
2 

若い世代が地域と関係性を結べる機会

を作れる場が不十分 
6 

地域内で相談、交流できる場づくりが

できていない 
1 

地域住民の障がいがある人への関わ

り・関心が低い 
2 

ちょっとした手助けをしてくれる地域の

人やボランティアのコーディネートが、

地域でできていない 

3 
自らが SOS を発信することの重要性

を地域住民が十分に認識できていない 
0 

地域で十分に見守り活動を行えていな

い 
1 

福祉サービスや相談支援などが必要な

人に必要な情報が伝わっていない 
1 

子どもたちが、地域福祉に関して考え

る機会が少ない 
0 特にない 3 

災害発生時に予測される問題や課題に

ついて地域住民の意識が低い 
6 その他 2 

 

問 9-1.「問 9」の設問に関して、選択した回答項目やその他として、なにかつけ加えたいことなど（自

由記述） 

・1 ヶ月に一度は体験等しているが、男性の参加が少なくどうしたら参加してもらえるかと考えてい

るが発展しない。 

・課題があれば対応できるように対処するつもりです。 

・人のことに干渉しない時代。他人に説明しても望みが薄いだろうと考える。相談する考えに及んで

いない。他人に支援を求めづらい文化？お互いさまで助け合う経験に乏しくボランティアの良さに

気づいていない。 

・ボランティア活動をしていて、意外と社協のねらいとか役割・申込の窓口（何でも役場が申込窓口
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と思っていて勘違いとか混同しがち）を知らない人が多い。広報、PRなどの対策、工夫を。 

・高齢者支援事業のようなボランティア団体の組織効率化を図るための対策を。 

・後継者が難しい場合、本当は避けたいが守秘義務を守れるマネジメントのできる人の採用とか、広

域化も検討。 

・ややもとすると、偏見しがちな難しい問題なので、地道に幼児教育の段階から、その趣旨を浸透さ

せては？社協が長年から取り組んでいる「福祉の授業」などいい。 

・強力な災害発生がくると予想以上であり、パニックになる可能性があります。まずは PR も大事で

すが、コミュニケーションが大切です。危険度を高めに認定して常日頃から子ども老人など弱い立場

の人々には十分すぎるくらいの説明コミュニケーションをしてあげてください。 

・会の代表者と民生委員を兼ねているので対処の仕方も少し分かるかなあと思っているので、相談

機関へつなげているつもりです。 

 

問 10. 地域の方々からの日常の困りごとや地域の課題などについて、団体等で対応できるもの 

対応できるもの 団体名 

高齢のため活動ができない ひとつぶの種の会 

一人暮らしのお年寄りにいつも思いを寄せているのだが、いつも鍵が

閉まっていて玄関にも入られず、なかなか交流ができない。 

お話しボランティア おひ

さまクラブ 

みんなが集まれるイベントの開催 

顔を見て声を聴く 
北川尻やるまい会 

活動していて、困りごとなど相談を受ける機会があるが守秘義務を守

りつつ、ケースごとに整理し社協へ連絡し、対応していただいている。 

傾聴ボランティア「こだま

会」 

 

 問 11. 地域福祉の推進のために必要だと考えること。（複数選択項目） 

 件数  件数 

地区・地域住民の理解と協力 7 学校等教育関連機関との連携 3 

地域の人が交流できる活動拠点づくり 6 行政による公的制度や施策の拡充 5 

地域に身近な相談窓口の設置 6 福祉人材の育成 2 

ネットワークづくり、見守り体制の整備 5 その他 1 

NPO法人など関連団体との連携 1   

 

※ その他の回答 

・地域に身近な相談窓口の設置・・・どこに相談していいか分からない 

・地域の人が交流できる活動拠点づくり・・・地域行事に行政は助成金をつけて背中を押す。地域住

民同士が知り合いになり理解し合うところからはじめないといけない。 

・学校等教育関連機関との連携・・・子供を中心とした行事、イベントが大切。 

・区の会館で相談窓口を年１回設定しても良いかと思います。 

 

問 12. 活動をしていくうえで、町や町社会福祉協議会に望むこと（複数選択項目） 

 件数  件数 

活動上必要な情報の提供 9 リーダーの養成支援 3 

会員募集の支援 4 団体運営上の助言 5 
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経済的支援（活動資金など） 6 成果の発表の場の提供 3 

活動場所（拠点）の提供 2 特にない 1 

団体や活動についての PR 9 その他 1 

設備・備品の充実 4   

 

※ その他の回答 

・リーダーの養成支援・・・住民をやる気にさせる。やる気のない区に変化をつけるには？活動が軌

道に乗るまで補助し励ましながら、実際に地区の活動を一緒にやって見せてあげればよい。 

・団体運営上の助言・・・住民がしり込みしている。「やればできた」が自信となる。 

・いつも心配していただき感謝しています。これからもよろしくお願いします。 

・講師謝金でちょっとした額（寸志）の場合、大掛かりの共同募金申請しなくても済む簡易的形式書

類で拠出できるものをどうか。 

 

問 13. 団体等では、町や町社会福祉協議会と協働で取り組めること（自由記述） 

意見 団体名 

高齢のため解散を考えている。 ひとつぶの種の会 

盆踊り、BBQ大会を２～３の在所の集まりで盛り上げていく方法を試

したい。 

地域福祉活動グループ 

福娘 

傾聴活動という大変に地味な奉仕活動ですので、協働の少ない部分で

すが、強いて言うなら傾聴している時の何気ない会話に困っているこ

とや相談みたいなことが秘められている。それらをヒントに社協が望ん

でいることと合わせられることがあればとの思い。 

傾聴ボランティア「こだま

会」 

私たちの活度を理解していただけるなら、まだまだ文化的価値のある

古道や歌碑群なおかつ地域全体などを整備たかめることができると思

います。 

志乎郷土史会 

食生活改善や食育など食に関する取組 宝達志水町食生活改善推

進協議会 

少人数の集まりでもいい場合、簡単な説明で講師の依頼をしたい。 ひまわり会 

引き続き交通安全に係る啓発の実施 宝達志水町交通安全協会 

 

問 1４.地域福祉のあり方や、地域福祉を推進するための意見・要望等（自由記述） 

・限界集落のため、どうしたらよいかを真剣に考えてほしい。 

・年を取ると、自分の健康のこと、老後資金のこと、家庭のことと視野が狭くなる。本来は年齢を重

ねるごとに世の中が見えてきて、地域や町のことに意識がいってもいいはずなのに。人々がつなが

りを欲しなくなった？一人ぼっちになりたくない人を集めて活動を広げていきたい。 

・社会福祉協議会の方々はとてもハートがあり、私たちも快く接しやすい。町の仕事は見えにくい。

集落を細かく把握できるのは、町の移動図書館であり、これは末永く存続させてほしいと切に願っ

ている。 

・働き世代を中心とした団体は生活優先となりなかなか活動に集中できない現状があります。どう

したらいいのか考えながらの活動ですので、直接話を聞いてしたり、アドバイスをもらったりと足り

ないものをみつけてくれるようなサポートを強く求めたいです。このままだと町全体が限界集落に

なると感じています。 
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・誰しもが公平に福祉の恩恵を受けたいと思う。が、どうすればよいのか難しい問題。 

社協内部に入っていないのでよく分からないが、一つには、町、地域、団体とか、個人からの何かし

らの要請があれば応えるものもあるのではないか。 

また社協全体が地域住民の実情を汲み取った案を示し、地域や団体等と協働も。 

県の福祉研修会に参加の折、講師が「ボランティア団体」の機能がうまく発揮できているところは社

協がしっかり支援している」との言葉が印象深かった。 

傾聴の良さと利用を広めるため、個人宅からの依頼に積極的に応えることや依頼のある出前講座

にも応じ啓発に努めたい。 

町内に存在しているボランティア団体と協働し合うものがあれば、社協が調整・仲介をしていただき

たいと思う。 

社協自体が非常に重要な中長期的な福祉構想計画事業には、団体、町民のご理解を得て有志方か

ら個人献金みたいなものを募る再検討も、賛同は大変難しいが。 

・まだまだ、町民全体の意識や日常生活の中にも一部の関係者や直接の方を除き、活動が伝わって

いないような気がします。 

皆様が日常の生活におかれて時間や参加するエネルギーがいまいちなのかもしれませんが、町民の

一人である以上何らかのつながりで生きているわけですから、そういう意識を持てるように関係者

の方に一生懸命に PRしてください。 
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◆ 4-(１) 地域とのかかわりのある事業所・医療機関等（医療機関・薬局等） 

（３/８機関の回答） 

 

問 1. 地域の方と一緒に行っていることや地域に働きかけて行っていること（記述項目） 

活動内容 団体名 

歯科検診事業 本庄歯科医院 

看取りに関するフォーラムの企画、運営、開催に携わり、啓発活動など

を行っている。医療、介護連携協議会が主体となっているが、現在、協

議会会長は当院長が務めている。 

町立宝達志水病院 

 

歯科検診等 立浦歯科医院 

 

問２. 現在連携している団体等（複数選択項目）  

団体等 件数 団体等 件数 団体等 件数 

宝達志水町役場 ２ 子育て支援センター １ 老人クラブ 0 

宝達志水町社会福祉協議会 ３ 障害者施設 ２ 商工会 0 

区・自治会 0 高齢者施設 ２ PTA 0 

民生委員児童委員 0 医療機関 ２ 他市町 １ 

ボランティア団体 0 保育所・幼稚園 ２ 防災組織 0 

NPO法人 0 小学校・中学校・高校 ２ 石川県 0 

障害者相談支援センター 0 子ども会 0 その他 0 

地域包括支援センター １ 警察・消防 0 特にない 0 

 

※ その他の回答 

 

 

〇 現在連携している内容 

内容 団体名 

歯科検診 本庄歯科医院 

協議会の運営、開催 町立宝達志水病院 

 

問３. なぜ団体等と交流や協力ができていると思うか（記述項目） 

意見 団体名 

目的が一致しているため 町立宝達志水病院 

 

問４. 連携をとりたい組織や団体が「ある」と回答した団体等 

団体名 
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問 5-1. これから連携をとりたい組織や団体はどこですか（複数選択項目） 

団体等 件数 団体等 件数 団体等 件数 

宝達志水町役場 0 子育て支援センター 0 老人クラブ 0 

宝達志水町社会福祉協議会 0 障害者施設 0 商工会 0 

区・自治会 0 高齢者施設 0 PTA 0 

民生委員児童委員 0 医療機関 0 他市町 0 

ボランティア団体 0 保育所・幼稚園 0 防災組織 0 

NPO法人 0 小学校・中学校・高校 0 石川県 0 

障害者相談支援センター 0 子ども会 0 その他 0 

地域包括支援センター 0 警察・消防 0 特にない 0 

 

※ その他の回答 

 

 

 

問 5-２ これから連携をとりたい組織や団体はどこですか（記述項目） 

団体名 連携したい組織や団体 連携の内容等 

   

 

 問 6. 他の組織や団体等と連携するうえで困っていること（記述項目） 

困っていること 団体名 

  

 

問 7.活動をうえで困っていること（複数選択項目） 

困っていること 件数 困っていること 件数 

新しいメンバーが入らない  0  町民のニーズにあった活動ができていない 0 

後継者がいない 0 他の団体や組織と交流する機会が乏しい １ 

活動のマンネリ化 0 活動の場所（拠点）の確保が難しい 0 

支援を必要とする人の情報を得にくい １ 特に困っていることはない 0 

町民に情報発信する場や機会が乏しい 0 その他 0 

活動資金が足りない １   

 

※ その他の回答 

 

 

問 8. 町民の方が団体の活動に気軽に参加できるようにお試しで参加することは可能か（単数回答） 

選択肢と回答 件数 

固定メンバーでの活動しか行えないため、そのような参加は難しい ２ 

活動の内容によっては、そのような形で参加してもらうことは可能 0 
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※例えばどのような内容（記述回答） 

どのような参加方法でもいいので、参加してもらうと助かる 

※例えばどのような内容（記述回答） 
0 

その他（記述回答） 

フォーラムであり参加は自由(町立宝達志水病院) 
１ 

 

問 9. 普段活動されている中で、地域の方々から聞いた日常の困りごとや地域の課題など（複数選択

項目） 

地域の課題 件数 地域の課題 件数 

貧困、独居、介護など複合的な課題を

抱えている世帯や家族が増えていて、

支援が困難になっている 

１ 

団体（活動）に適した情報収集できる機会が

十分ではなく、地域住民が何をもとめてい

るのがわからない 

１ 

多問題を抱えているケースへの相談

先・つなぎ先がわからない 
0 

自治会役員や民生委員等、地域福祉の

担い手の高齢化に伴って後継者探しに

難航している 

0 

認知症の方がいる世帯への支援や協力

体制が十分でない 
0 

地域で行事（活動）を企画しても、なか

なか協力してもらえない 
0 

買い物や通院等外出に困っている高齢

者等への支援が十分でない 
0 

若い世代が地域と関係性を結べる機会

を作れる場が不十分 
0 

地域内で相談、交流できる場づくりが

できていない 
0 

地域住民の障がいがある人への関わ

り・関心が低い 
0 

ちょっとした手助けをしてくれる地域の

人やボランティアのコーディネートが、

地域でできていない 

0 
自らが SOS を発信することの重要性

を地域住民が十分に認識できていない 
0 

地域で十分に見守り活動を行えていな

い 
0 

福祉サービスや相談支援などが必要な

人に必要な情報が伝わっていない 
１ 

子どもたちが、地域福祉に関して考え

る機会が少ない 
１ 特にない １ 

災害発生時に予測される問題や課題に

ついて地域住民の意識が低い 
0 その他 0 

 

問 9-1.「問 9」の設問に関して、選択した回答項目やその他として、なにかつけ加えたいことなど（自

由記述） 

 

 

問 10. 地域の方々からの日常の困りごとや地域の課題などについて、団体等で対応できるもの 

対応できるもの 団体名 

医療、介護関係の課題 町立宝達志水病院 
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 問 11. 地域福祉の推進のために必要だと考えること。（複数選択項目） 

 件数  件数 

地区・地域住民の理解と協力 １ 学校等教育関連機関との連携 0 

地域の人が交流できる活動拠点づくり 0 行政による公的制度や施策の拡充 0 

地域に身近な相談窓口の設置 0 福祉人材の育成 0 

ネットワークづくり、見守り体制の整備 0 その他 0 

NPO法人など関連団体との連携 0   

 

※ その他の回答 

 

 

 

問 12. 活動をしていくうえで、町や町社会福祉協議会に望むこと（複数選択項目） 

 件数  件数 

活動上必要な情報の提供 １ リーダーの養成支援 １ 

会員募集の支援 0 団体運営上の助言 0 

経済的支援（活動資金など） １ 成果の発表の場の提供 0 

活動場所（拠点）の提供 0 特にない ２ 

団体や活動についての PR 0 その他 0 

設備・備品の充実 0   

※ その他の回答 

 

 

 

問 13. 団体等では、町や町社会福祉協議会と協働で取り組めること（自由記述） 

意見 団体名 

地域包括ケアシステム構築に関わる事業 町立宝達志水病院 

 

問 1４.地域福祉のあり方や、地域福祉を推進するための意見・要望等（自由記述） 
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◆  4-(２) 地域とのかかわりのある事業者・医療 機関等（事業者・金融機関等） 

（７/１３団体の回答） 

 

問 1. 地域の方と一緒に行っていることや地域に働きかけて行っていること（記述項目） 

活動内容 団体名 

ポスター、パンフレットの設置 志雄郵便局 

戦没者追悼式、GG大会、遺品整理 株式会社志水 

宝達志水町シルバー人材センター会員向けに相談セミナー開催案内 株式会社北國銀行押水支店 

JA共済、地域・農業活性化助成金を利用して地元保育所への教材

等寄贈 

GG大会の実施、地域道路周辺の清掃活動 

はくい農業協同組合押水支

店 

 

GO TO トラベルの食事券販売 

プレミアム商品券の販売 

包括連携協定の締結 

押水郵便局 

 

地域社会貢献活動として役場と合同で海岸清掃 

レクリエーション活動として、町 GG協会とともにGG大会 

CS活動として管内保育所児童の絵画をロビーに展示 

地域貢献活動として、管内小学校・保育所に備品を助成 

はくい農業協同組合志雄支

店 

 

 

問２. 現在連携している団体等（複数選択項目）  

団体等 件数 団体等 件数 団体等 件数 

宝達志水町役場 ７ 子育て支援センター １ 老人クラブ 1 

宝達志水町社会福祉協議会 ５ 障害者施設 ２ 商工会 3 

区・自治会 ５ 高齢者施設 ２ PTA 1 

民生委員児童委員 １ 医療機関 ２ 他市町 1 

ボランティア団体 0 保育所・幼稚園 ４ 防災組織 1 

NPO法人 １ 小学校・中学校・高校 ４ 石川県 4 

障害者相談支援センター １ 子ども会 ２ その他 2 

地域包括支援センター ２ 警察・消防 3 特にない 0 

 

※ その他の回答 

・グラウンドゴルフ協会 

・各協会 

 

〇 現在連携している内容 

内容 団体名 

地域連携包括協定 志雄郵便局 

・年１回の宝達志水町戦没者追悼式 

・GG志水杯と題して地域交流 

株式会社志水 
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包括連携協定 

商品券販売窓口 

押水郵便局 

管内小学校・保育所に備品を助成 はくい農業協同組合志雄支

店 

 

問３. なぜ団体等と交流や協力ができていると思うか（記述項目） 

意見 団体名 

地域に密着した活動や人的交流の基盤を優先し、「地域社会に貢

献」と題して、社会理念の基、活動しているため。  

株式会社志水 

 

当 JAと地域住民との連携と情報の共有、地域活性化 

 

はくい農業協同組合押水支

店 

郵便局からの提案に応じてもらえた 押水郵便局 

JA側の趣旨に賛同していただいている。 

 

はくい農業協同組合志雄支

店 

 

問４. 連携をとりたい組織や団体が「ある」と回答した団体等 

団体名 

株式会社志水、羽咋農業協同組合押水支店、羽咋農業協同押水郵便局、押水郵便局 

 

問 5-1. これから連携をとりたい組織や団体はどこですか（複数選択項目） 

団体等 件数 団体等 件数 団体等 件数 

宝達志水町役場 3 子育て支援センター 1 老人クラブ 1 

宝達志水町社会福祉協議会 3 障害者施設 1 商工会 1 

区・自治会 3 高齢者施設 2 PTA 0 

民生委員児童委員 2 医療機関 2 他市町 0 

ボランティア団体 1 保育所・幼稚園 3 防災組織 1 

NPO法人 0 小学校・中学校・高校 3 石川県 1 

障害者相談支援センター 0 子ども会 1 その他 1 

地域包括支援センター 1 警察・消防 2 特にない 0 

 

※ その他の回答 

 

 

 

問 5-２ これから連携をとりたい組織や団体はどこですか（記述項目） 

団体名 連携したい組織や団体 連携の内容等 

株式会社志水 宝達志水町役場、宝達志水町社

会福祉協議会、区・自治会、民生

委員児童委員、地域包括支援セン

ター、高齢者施設、医療機関、警

察・消防、商工会、石川県 

全てにおいて設問３に述べた通り。 

弊社会社理念が「地域社会に貢献」

から、弊社の可能な限り地域と連携

し、サービスの提供を目指している

ため。 
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はくい農業協同組合押

水支店 

 

宝達志水町役場、区・自治会、保

育所・幼稚園、小学校・中学校・高

校 

当 JA と地域住民との連携と情報の

共有、地域活性化 

 

押水郵便局 

 

宝達志水町社会福祉協議会、民

生委員・児童委員、ボランティア

団体、子育て支援センター、障害

者施設、高齢者施設、医療機関、

保育所・幼稚園、小学校・中学校・

高校、子ども会、警察・消防、老人

クラブ 

郵便局としては地域に何かしら貢献

していきたい 

 

はくい農業協同組合志

雄支店 

 

宝達志水町役場、宝達志水町社

会福祉協議会、区・自治会、保育

所・幼稚園、小学校・中学校・高校 

それぞれについて、日ごろよりお付

き合いがあり、近い関係にあるため 

 

 

 問 6. 他の組織や団体等と連携するうえで困っていること（記述項目） 

困っていること 団体名 

株式会社のため、どうしても奉仕という側面では限界が生じ、サー

ビスの価格設定に困ること 

株式会社志水 

 

会社の方針としてできることと、できないことはある。有償であっ

たり無償であったりする。 

押水郵便局 

 

 

問 7.活動をうえで困っていること（複数選択項目） 

困っていること 件数 困っていること 件数 

新しいメンバーが入らない  0 町民のニーズにあった活動ができていない 2 

後継者がいない 0 他の団体や組織と交流する機会が乏しい 0 

活動のマンネリ化 1 活動の場所（拠点）の確保が難しい 0 

支援を必要とする人の情報を得にくい 0 特に困っていることはない 2 

町民に情報発信する場や機会が乏しい 0 その他  

活動資金が足りない 0   

 

※ その他の回答 

 

 

問 8. 町民の方が団体の活動に気軽に参加できるようにお試しで参加することは可能か（単数回答） 

選択肢と回答 件数 

固定メンバーでの活動しか行えないため、そのような参加は難しい 2 

活動の内容によっては、そのような形で参加してもらうことは可能 

※例えばどのような内容（記述回答） 

・ボランティア活動、グラウンドゴルフ大会(羽咋農業協同組合押水支店) 

・支店で主催するグラウンドゴルフ大会などで地域住民に広く周知した場合(羽咋農業

協同組合志雄支店) 

２ 
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どのような参加方法でもいいので、参加してもらうと助かる 

※例えばどのような内容（記述回答） 
0 

その他（記述回答） 

・金融業であるため、銀行業務の一環としてなら参加可能(セミナー開催の集客)(株式

会社北國銀行押水支店) 

0 

 

問 9. 普段活動されている中で、地域の方々から聞いた日常の困りごとや地域の課題など（複数選択

項目） 

地域の課題 件数 地域の課題 件数 

貧困、独居、介護など複合的な課題を

抱えている世帯や家族が増えていて、

支援が困難になっている 

１ 

団体（活動）に適した情報収集できる機会が

十分ではなく、地域住民が何をもとめてい

るのがわからない 

２ 

多問題を抱えているケースへの相談

先・つなぎ先がわからない 
0 

自治会役員や民生委員等、地域福祉の

担い手の高齢化に伴って後継者探しに

難航している 

1 

認知症の方がいる世帯への支援や協力

体制が十分でない 
0 

地域で行事（活動）を企画しても、なか

なか協力してもらえない 
1 

買い物や通院等外出に困っている高齢

者等への支援が十分でない 
１ 

若い世代が地域と関係性を結べる機会

を作れる場が不十分 
0 

地域内で相談、交流できる場づくりが

できていない 
0 

地域住民の障がいがある人への関わ

り・関心が低い 
0 

ちょっとした手助けをしてくれる地域の

人やボランティアのコーディネートが、

地域でできていない 

0 
自らが SOS を発信することの重要性

を地域住民が十分に認識できていない 
0 

地域で十分に見守り活動を行えていな

い 
0 

福祉サービスや相談支援などが必要な

人に必要な情報が伝わっていない 
0 

子どもたちが、地域福祉に関して考え

る機会が少ない 
0 特にない 1 

災害発生時に予測される問題や課題に

ついて地域住民の意識が低い 
0 その他 0 

 

問 9-1.「問 9」の設問に関して、選択した回答項目やその他として、なにかつけ加えたいことなど（自

由記述） 

 

 

 

問 10. 地域の方々からの日常の困りごとや地域の課題などについて、団体等で対応できるもの 

対応できるもの 団体名 

お金に関わるご相談事業についての紹介、案内は対応可能 株式会社北國銀行押水支

店 
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足のない利用者には、現金宅配等の支援を行っている。 はくい農業協同組合志雄

支店 

 

 問 11. 地域福祉の推進のために必要だと考えること。（複数選択項目） 

 件数  件数 

地区・地域住民の理解と協力 2 学校等教育関連機関との連携 1 

地域の人が交流できる活動拠点づくり 2 行政による公的制度や施策の拡充 5 

地域に身近な相談窓口の設置 2 福祉人材の育成 1 

ネットワークづくり、見守り体制の整備 2 その他 0 

NPO法人など関連団体との連携 0   

 

※ その他の回答 

 

 

 

問 12. 活動をしていくうえで、町や町社会福祉協議会に望むこと（複数選択項目） 

 件数  件数 

活動上必要な情報の提供 2 リーダーの養成支援 0 

会員募集の支援 0 団体運営上の助言 0 

経済的支援（活動資金など） 0 成果の発表の場の提供 0 

活動場所（拠点）の提供 0 特にない   １ 

団体や活動についての PR 1 その他 1 

設備・備品の充実 1   

※ その他の回答 

・手続きの簡素化 

 

問 13. 団体等では、町や町社会福祉協議会と協働で取り組めること（自由記述） 

意見 団体名 

終活を含めた家庭環境を考えた相談、アドバイス等 株式会社志水 

お金に関わる相談窓口、情報提供 株式会社北國銀行押水支

店 

地域道路等周辺の清掃活動など はくい農業協同組合押水

支店 

郵便配達の際に異常の確認 押水郵便局 

その時々で JAも変化しているので、その時点でお互いに協議できれ

ば。 

はくい農業協同組合志雄

支店 
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問 1４.地域福祉のあり方や、地域福祉を推進するための意見・要望等（自由記述） 

社会生活弱者(貧困、独居、要介護者等)に対する支援、アドバイス等  
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◆  ５-(1) 行政・教育機関等(行政) (７/８機関の回答) 

◆  ５‐(２) 行政・教育機関等(教育機関)(４/７機関の回答) 

◆  ５‐(３) 行政・教育機関等(その他)(１/１団体の回答) 

 

問 1. 地域の方と一緒に行っていることや地域に働きかけて行っていること（記述項目） 

活動内容 団体名 

春、秋の火災予防運動、一人暮らし高齢者宅防火診断、街頭防火宣

伝、火災防御訓練、普通救命講習、消防団連合会連合訓練大会、消

防出初式、文化財防火訓練、救急医療週間、小中学校防災教室、地

区の防災フェスタ、石川県防災総合訓練、宝達志水町防災訓練 

宝達志水消防署 

 

地区の防災訓練 宝達志水町防災士連絡協議

会 

相談日以外で自宅での電話相談等 

文化祭で啓発活動 

石川行政相談委員 

 

生徒会専門委員会の一つである JRC委員会が春先には緑の募金、

年末には赤い羽根共同募金をスーパーマーケットちゃれんじの店頭

で行っている。(例年、今年度は行っていない) 

宝達志水町立宝達中学校 

 

(見守り指導)登下校見守り、交通安全教室、マラソン大会 

(講師)生け花、お茶、米作り、おはぎづくり、本の読み聞かせ 

(施設見学)消防署、スーパー、クリーンセンター 

(交流)収穫祭、小保交流  

志雄小学校 

 

挨拶運動、親子奉仕作業、資源回収、交通安全教室、左議長、アサギ

マダラマーキング活動、認知症サポーター養成講座 

宝達小学校 

 

蓮華山子ども相撲大会(R3年度中止)  宝達志水町 PTA連合会 

コロナ禍で人と接触する活動に制限があるため、近年はあまり行っ

ていない。 

石川県立宝達高等学校 

 

 

問２. 現在連携している団体等（複数選択項目）  

団体等 件数 団体等 件数 団体等 件数 

宝達志水町役場 ６ 子育て支援センター ３ 老人クラブ 0 

宝達志水町社会福祉協議会 ４ 障害者施設 ２ 商工会 1 

区・自治会 ４ 高齢者施設 ２ PTA 4 

民生委員児童委員 １ 医療機関 ２ 他市町 2 

ボランティア団体 ２ 保育所・幼稚園 ５ 防災組織 2 

NPO法人 １ 小学校・中学校・高校 ５ 石川県 2 

障害者相談支援センター １ 子ども会 １ その他 2 

地域包括支援センター １ 警察・消防 5 特にない 1 

 

※ その他の回答 

・町安全協会 

 



75 

 

〇 現在連携している内容 

内容 団体名 

人権教室の察学校の担当と協議している 人権擁護委員 

援助活動の場所として、子育て支援センターを利用させてもらって

いる。 

宝達志水町ファミリーサポー

トセンター 

春、秋の火災予防運動、一人暮らし高齢者宅防火診断、街頭防火宣

伝、火災防御訓練、普通救命講習、消防団連合会連合訓練大会、消

防出初式、文化財防火訓練、救急医療週間、小中学校防災教室、地

区の防災フェスタ、石川県防災総合訓練、宝達志水町防災訓練 

宝達志水消防署 

情報の共有 石川行政相談委員 

(見守り指導)登下校見守り、交通安全教室、マラソン大会 

(講師)生け花、お茶、米作り、おはぎづくり、本の読み聞かせ 

(施設見学)消防署、スーパー、クリーンセンター 

(交流)収穫祭、小保交流  

志雄小学校 

アサギマダラマーキング活動 

認知症サポーター養成講座 

交通安全教室 

宝達小学校 

 

町 PTA連合会研究協議会 

地区別研究指定発表会(中能登教育事務所管内) 

蓮華山子ども相撲大会(R3中止) 

宝達志水町 PTA連合会 

 

保育所巡回 

４か月検診、栄養相談 

子育て世代包括支援センター 

 

・入学のお祝い、学習支援品贈呈等 

・スクールバス運行や通学定期乗車券購入費支援事業 

・広報への掲載 

・あいさつ運動、グットマナー、見回り活動、避難訓練等 

・小学校、中学校との地域交流事業 

石川県立宝達高等学校 

 

 

問３. なぜ団体等と交流や協力ができていると思うか（記述項目） 

意見 団体名 

関係団体との協議 人権擁護委員 

・町や地域の暮らしや安全が必要と思われるため、公共機関や住民

の協力が欠かせないから 

・お互いの活動を理解し、連携や協力が必要だと思っているから 

宝達志水消防署 

 

地域の子どもの学びに対する理解と子どもの教育に対して支援を

していこうという思いから、交流や協力をいただいていると思う 

志雄小学校 

 

継続した実施 宝達小学校 

子どもの成長発達を支援するにあたり、対象が同一であるため 

 

子育て世代包括支援センター 

 

問４. 連携をとりたい組織や団体が「ある」と回答した団体等 

団体名 

宝達志水町ファミリーサポートセンター、はくい郡市障害者自立支援協議会、石川県行政相談委員 
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問 5-1. これから連携をとりたい組織や団体はどこですか（複数選択項目） 

団体等 件数 団体等 件数 団体等 件数 

宝達志水町役場 1 子育て支援センター 3 老人クラブ 0 

宝達志水町社会福祉協議会 1 障害者施設 2 商工会 2 

区・自治会 1 高齢者施設 2 PTA 0 

民生委員児童委員 1 医療機関 1 他市町 1 

ボランティア団体 1 保育所・幼稚園 2 防災組織 2 

NPO法人 1 小学校・中学校・高校 2 石川県 1 

障害者相談支援センター 1 子ども会 0 その他 0 

地域包括支援センター 1 警察・消防 1 特にない 0 

 

※ その他の回答 

 

 

 

問 5-２ これから連携をとりたい組織や団体はどこですか（記述項目） 

団体名 連携したい組織や団体 連携の内容等 

宝達志水町ファミリーサ

ポートセンター 

子育て支援センター、保育所・幼

稚園 

・保育施設等への送迎を円滑に行う

ため 

・活動場所の利用協力 

羽咋郡市障害者自立支

援協議会 

宝達志水町役場、宝達志水町社

会福祉協議会、区・自治会、民生

委員・児童委員、ボランティア団

体、NPO 法人、障害者相談支援

センター、地域包括支援センタ

ー、子育て支援センター、障害者

施設、高齢者施設、医療機関、保

育所・幼稚園、小学校・中学校・高

校、警察・消防、商工会、他市町、

防災組織、石川県 

 

石川行政相談委員 小学校・中学校・高校 出前講座を開催し、子ども目線で行

政に対する意見要望をはあくするた

め 

 

志雄小学校 

 

子育て支援センター、障害者施

設、高齢者施設、商工会、防災組

織 

(子育て支援センター、商工会、防災

組織) 

地域社会で課題としていることは何

か、課題解決にどのように行ってい

るか、地域から学び、社会に目を向

け自分の力につなげられるようにし

たい。 
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(障害者施設、高齢者施設) 

学校教育を通して、よりよい社会を

創っていこうとする人材育成に向

け、様々な人との関わり、理解は大

切であるため、障害のあるなし高齢

者に関わらず、大切に過ごしている

こと、学ぶべきことがあることを感

じたり施設に働く人の思いに触れさ

せたい。 

 

 

 問 6. 他の組織や団体等と連携するうえで困っていること（記述項目） 

困っていること 団体名 

必要があればその都度連携を申し込んでいる。 宝達志水消防署 

連携するには組織や団体との連携調整が必要でありなかなか時間

がとれない。地域学校協働本部等が設置され学校と地域をつなぐ

役割を担ってくれるところがあるととても助かる。 

志雄小学校 

 

コロナ禍で人と接触する活動(例えば募集活動やクリーンビーチな

ど)に制限があること 

石川県立宝達高等学校 

 

問 7.活動をうえで困っていること（複数選択項目） 

困っていること 件数 困っていること 件数 

新しいメンバーが入らない  町民のニーズにあった活動ができていない  

後継者がいない  他の団体や組織と交流する機会が乏しい  

活動のマンネリ化  活動の場所（拠点）の確保が難しい  

支援を必要とする人の情報を得にくい  特に困っていることはない  

町民に情報発信する場や機会が乏しい  その他  

活動資金が足りない    

 

※ その他の回答 

 

 

 

問 8. 町民の方が団体の活動に気軽に参加できるようにお試しで参加することは可能か（単数回答） 

選択肢と回答 件数 
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問 9. 普段活動されている中で、地域の方々から聞いた日常の困りごとや地域の課題など（複数選択

項目） 

地域の課題 件数 地域の課題 件数 

貧困、独居、介護など複合的な課題を

抱えている世帯や家族が増えていて、

支援が困難になっている 

1 

団体（活動）に適した情報収集できる機会が

十分ではなく、地域住民が何をもとめてい

るのがわからない 

0 

多問題を抱えているケースへの相談

先・つなぎ先がわからない 
1 

自治会役員や民生委員等、地域福祉の

担い手の高齢化に伴って後継者探しに

難航している 

0 

認知症の方がいる世帯への支援や協力

体制が十分でない 
  0 

地域で行事（活動）を企画しても、なか

なか協力してもらえない 
0 

買い物や通院等外出に困っている高齢

者等への支援が十分でない 
0 

若い世代が地域と関係性を結べる機会

を作れる場が不十分 
0 

地域内で相談、交流できる場づくりが

できていない 
0 

地域住民の障がいがある人への関わ

り・関心が低い 
0 

ちょっとした手助けをしてくれる地域の

人やボランティアのコーディネートが、

地域でできていない 

0 
自らが SOS を発信することの重要性

を地域住民が十分に認識できていない 

1 

 

地域で十分に見守り活動を行えていな

い 
0 

福祉サービスや相談支援などが必要な

人に必要な情報が伝わっていない 
1 

子どもたちが、地域福祉に関して考え

る機会が少ない 
0 特にない 8 

災害発生時に予測される問題や課題に

ついて地域住民の意識が低い 
1 その他 2 

 

問 9-1.「問 9」の設問に関して、選択した回答項目やその他として、なにかつけ加えたいことなど（自

由記述） 

・困り感のない人への支援ができない 

・サービスにつながっていない一人暮らしの方に、相談員がついていない。 

・相談の SOSを受ける所がないこと 

・民事の相談が多く、境界線や相続、家庭内でのもめごとなど 

・活動は担当者と連携し実施できている。 

 

問 10. 地域の方々からの日常の困りごとや地域の課題などについて、団体等で対応できるもの 

対応できるもの 団体名 

話を聞いてあげ、関係団体へつなぐ。 人権擁護委員 

・野焼きの苦情 

・行方不明者の捜索 

・けがや病気で病院の受診を迷った相談 

宝達志水消防署 

基本的には、取り次ぎの立場であるため、アドバイスを行うも、解決の

場で同席はしない。小生の関係窓口には案内して取り次いでいる。 

石川行政相談委員 
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学校には教育課程に基づいた学校教育を行うので、関連したことであ

れば、対応できる 

志雄小学校 

 

小学生児童との交流活動 宝達小学校 

 

 問 11. 地域福祉の推進のために必要だと考えること。（複数選択項目） 

 件数  件数 

地区・地域住民の理解と協力 8 学校等教育関連機関との連携 4 

地域の人が交流できる活動拠点づくり 3 行政による公的制度や施策の拡充 3 

地域に身近な相談窓口の設置 5 福祉人材の育成 2 

ネットワークづくり、見守り体制の整備 3 その他 0 

NPO法人など関連団体との連携 2   

 

※ その他の回答 

 

 

 

問 12. 活動をしていくうえで、町や町社会福祉協議会に望むこと（複数選択項目） 

 件数  件数 

活動上必要な情報の提供 5 リーダーの養成支援 0 

会員募集の支援 1 団体運営上の助言 0 

経済的支援（活動資金など） 2 成果の発表の場の提供 0 

活動場所（拠点）の提供 1 特にない 1 

団体や活動についての PR 3 その他 3 

設備・備品の充実 0   

※ その他の回答 

・今まで通り、連携していただければ幸いです。 

・学校と地域のパイプ役を担う地域学校協働本部の設置 

・母子保健対策への支援、例えば産後ヘルパー事業の委託 

 

問 13. 団体等では、町や町社会福祉協議会と協働で取り組めること（自由記述） 

意見 団体名 

・高齢者の安否確認や情報 

・保育児童の防火・防災教室 

・ボランティア団体への救命講習 

宝達志水消防署 

 

コロナ禍では難しい面もあるが、障害のある方との交流(一緒にボッチ

ャ体験など)  

志雄小学校 

 

教育課程に無理なく、位置づけることであれば、具体の内容をもって検

討することができる。 

教職員の働き方改革の推進に逆光しないもの 

宝達小学校 

 

生徒が取り組める活動であれば協力していきたい 

 

石川県立宝達高等学校 
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問 1４.地域福祉のあり方や、地域福祉を推進するための意見・要望等（自由記述） 

消防機関が任務とする社会福祉は、火災の予防、傷病者の医療機関への搬送、災害時の国民の生

命、身体、財産の保護ですが、これらを達成するためには、行政機関や福祉団体各事業所、地域住民

との協力、協働が欠かせないと考えています。今後も連携協力をよろしくお願いします。 

高校生が地域の社会活動に参加できるための環境を作ることはとても大切だと考える。 

高校生の時期に地域の様々な方々とふれあい、体験したことや学んだことは今後の人生の糧になる

と思う。 

 

 


